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Генеральная Ассамблея
Семьдесят пятая сессия

Первый комитет
3-е пленарное заседание 
Пятница, 9 октября 2020 года, 15 ч 00 мин 
Нью-Йорк

Официальные отчеты

Председатель г-н Сантос Маравер. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Испания)

Заседание открывается в 15 ч 00 мин.

Пункты 94–110 повестки дня (продолжение)

Общие прения по всем пунктам повестки дня, 
касающимся разоружения и международной 
безопасности

Председатель (говорит по-испански): Прежде 
чем предоставить слово желающим выступить, 
хотел бы вновь напомнить всем делегациям о том, 
что скользящий список ораторов для выступлений 
на данном этапе нашей работы будет закрыт в 
понедельник, 12 октября, в 18 ч 00 мин. Поэтому 
настоятельно прошу все делегации, которые 
намереваются выступить, внести свои имена в этот 
список до установленного срока.

Также напоминаю делегациям о том, что 
рассчитываю на их сотрудничество в плане 
ограничения продолжительности выступлений 10 
минутами в их национальном качестве и 13 минутами 
при выступлении от имени нескольких делегаций. 
В рамках выступления можно высказывать общее 
мнение, рассматривать конкретные приоритетные 
вопросы, требующие внимания, и вносить 
предложения для обсуждения.

Призываю представителей, подготовивших 
более продолжительные заявления, выступать с их 
сокращенным вариантом, а полный текст размещать 
на веб-портале eStatements. Прошу также ораторов 

говорить в умеренном темпе, чтобы устные 
переводчики могли обеспечить адекватный перевод.

Г-н Квальхейм (Норвегия) (говорит по-
английски): Г-н Председатель, прежде всего хотел бы 
поблагодарить Вас за ваше руководство работой по 
определению порядка проведения сессии Первого 
комитета в этом году. Пандемия коронавирусного 
заболевания (COVID-19) создает новые препятствия 
для нашей работы. Однако мы должны делать все 
возможное для организации нашей деятельности 
максимально эффективным образом. Уверены, что 
сумеем сделать это в тех рамках, которые были для 
нас разработаны.

Норвегия всецело привержена достижению 
цели полной ликвидации ядерного оружия, 
которая может быть реализована только путем 
сбалансированной, взаимной, необратимой и 
поддающейся проверке ликвидации этого оружия.

Договор о нераспространении ядерного 
оружия (ДНЯО) является краеугольным камнем 
наших общих усилий в области разоружения, 
нераспространения и использования ядерной 
энергии, а также применения ядерных технологий 
в мирных целях. Норвегия работает в направлении 
универсализации и полного осуществления 
ДНЯО. Мы поддерживаем усилия по скорейшему 
проведению десятой Конференции участников 
ДНЯО по рассмотрению действия Договора.

В настоящем отчете содержатся тексты выступлений на русском языке и тексты письменных переводов 
выступлений на других языках. Поправки должны представляться только к текстам выступлений на языке 
подлинника. Они должны включаться в один из экземпляров отчета и направляться за подписью одного 
из членов соответствующей делегации на имя начальника Службы стенографических отчетов (Chief, 
Verbatim Reporting Service, room U-0506, verbatimrecords@un.org). Отчеты с внесенными в них поправками 
будут переизданы в электронной форме и размещены в Системе официальной документации Организации 
Объединенных Наций (http://documents.un.org).
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Группа из 16 государств опубликовала 
25 февраля в Берлине заявление министров о 
содействии ядерному разоружению, в котором 
были определены 22 конкретные меры, или 
ключевые задачи, для достижения этой цели. 
Призываем все государства-члены присоединиться 
к осуществлению этих мер.

Приветствуем инициативу Соединенных 
Штатов по созданию условий для ядерного 
разоружения. Контроль за ядерным разоружением 
имеет критически важное значение для достижения 
прогресса в области ядерного разоружения, и мы 
с удовлетворением отмечаем, что работа в этом 
направлении набирает обороты и что все большее 
число государств принимают в ней активное участие

В этом году совместно со странами-
партнерами мы выносим на рассмотрение 
Комитета проект решения по контролю за ядерным 
разоружением с целью сохранить данную тему в 
повестке дня семьдесят пятой сессии Генеральной 
Ассамблеи. Аналогичные решения принимались в 
2017 и 2018 годах, и мы надеемся, что все государства 
поддержат нынешний проект решения.

Норвегия решительно выступает за скорейшее 
вступление в силу Договора о всеобъемлющем 
запрещении ядерных испытаний и за проведение 
переговоров для заключения договора о запрещении 
производства расщепляющегося материала. 
Соглашения о всеобъемлющих гарантиях и 
дополнительные протоколы к ним представляют 
собой международный стандарт контроля, 
позволяющий Международному агентству по 
атомной энергии (МАГАТЭ) контролировать и 
оценивать соблюдение обязательств по ДНЯО.

Ядерные и ракетные программы Корейской 
Народно-Демократической Республики по-
прежнему абсолютно неприемлемы. Решительно 
поддерживаем положения соответствующих 
резолюций Совета Безопасности и призываем 
Корейскую Народно-Демократическую Республику 
возобновить конструктивные переговоры.

Глубокое сожаление вызывает тот факт, что 
Иран не соблюдает ограничения, установленные 
Совместным всеобъемлющим планом действий. 
Настоятельно призываем Иран вернуться к 
полному соблюдению соглашения и в полной 
мере сотрудничать с МАГАТЭ по всем своим 
обязательствам в части гарантий.

Ключевую роль в обеспечении глобальной 
безопасности играет диалог между крупными 
державами по вопросам контроля над вооружениями 
и стратегической стабильности. Приветствуем 
переговоры по контролю над вооружениями и 
новому Договору о СНВ, которые ведутся между 
Соединенными Штатами и Россией. Новый Договор 
о СНВ важен для обеспечения стратегической 
стабильности и продвижения глобального режима 
разоружения и нераспространения. Поэтому 
призываем продлить действующее соглашение, имея 
в виду его расширение. Поддерживаем направление 
Соединенными Штатами Китаю приглашения 
принять участие в таком диалоге.

Норвегия осуждает нападение с применением 
нервно-паралитического вещества «Новичок» 
на гражданина России Алексея Навального. 
Настоятельно призываем Российскую Федерацию 
расследовать это дело самым тщательным и 
транспарентным образом.

По-прежнему глубоко обеспокоены 
дальнейшим нахождением в распоряжении 
сирийского режима химического оружия и объектов 
для его производства.

Потрясены неоднократным применением 
химического оружия в последние годы. По-
прежнему решительно осуждаем любое применение 
химического оружия. Не приемлем никаких 
нарушений глобальной нормы неприменения 
и требуем положить конец безнаказанности 
лиц, совершивших эти ужасные преступления. 
Норвегия вновь заявляет о своей полной поддержке 
Технического секретариата Организации по 
запрещению химического оружия и ее Генерального 
директора.

Конвенция о биологическом и токсинном 
оружии является одним из важнейших элементов 
всемирной архитектуры разоружения. Мы 
обеспокоены сложным финансовым положением 
Конвенции.

Пандемия COVID-19 еще больше 
усилила нашу зависимость от информационно-
коммуникационных технологий. Отмечается 
постоянное увеличение масштабов злонамеренной 
деятельности в киберпространстве со стороны 
как государственных, так и негосударственных 
субъектов. В последнее время мы являемся 
свидетелями того, как такие субъекты 
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используют в своих интересах даже глобальную 
пандемию, в том числе для атак на критически 
важную инфраструктуру, необходимую для 
смягчения остроты кризиса. Это неприемлемо и 
свидетельствует о настоятельной необходимости 
совместных действий всех государств. Глобально 
доступное, свободное, открытое и безопасное 
киберпространство сегодня, как никогда ранее, 
необходимо для сохранения мира.

Приветствуем обсуждения, ведущиеся в 
Рабочей группе открытого состава и в Группе 
правительственных экспертов по поощрению 
ответственного поведения государств в 
киберпространстве в контексте международной 
безопасности. Необходимо дать обеим 
группам возможность завершить свою работу 
упорядоченным и конструктивным образом. 
Основываясь на результатах обоих процессов, мы 
должны рассмотреть вопрос о путях дальнейшего 
продвижения повестки дня в области ответственного 
поведения государств в киберпространстве на 
сессии Первого комитета в следующем году.

Деятельность в космическом пространстве 
и создание глобальной инфраструктуры для 
ее поддержки имеют большое значение для 
обеспечения безопасности на глобальном и 
национальном уровнях. Норвегия по-прежнему 
привержена делу предотвращения гонки 
вооружений в космическом пространстве. 
Инициатива Соединенного Королевства принять 
проект резолюции об уменьшении космических 
угроз призвана заложить основу для возможного 
обсуждения вопросов ответственного поведения, 
восприятия угроз и организации управления в 
космическом пространстве. Такие обсуждения 
призваны внести существенный вклад в 
предотвращение гонки вооружений в космическом 
пространстве, что отвечает всеобщим интересам, 
в том числе и интересам космических держав и 
государств, поддерживающих космические услуги 
или пользующиеся ими.

Наземные мины и кассетные боеприпасы 
способны неизбирательно причинять смерть или 
увечья на протяжении долгого времени после 
окончания конфликта. Конвенция о запрещении 
противопехотных мин осуществляется достаточно 
успешно, однако проблемы сохраняются. В 
последнее время отмечается тревожное увеличение 
масштабов применения самодельных наземных мин, 

сопровождающееся ростом числа травмированных. 
Эти проблемы должны решаться в рамках 
Конвенции, при этом особое внимание должно 
уделяться повышению уровня информирования о 
минной опасности. Принятый в Осло в прошлом году 
план действий служит ориентиром в этой работе и 
руководством к действию. Рассчитываем принять в 
конце этого года в Лозанне новый эффективный план 
действий по Конвенции по кассетным боеприпасам.

Мы должны продолжать бороться с 
безответственной и незаконной торговлей 
стрелковым оружием и легкими вооружениями. 
Договор о торговле оружием получает все большую 
поддержку. Норвегия продолжает поддерживать 
усилия, направленные на эффективное 
осуществление этого договора и выработку 
универсальных норм ответственной международной 
торговли оружием.

Подчеркиваем важность учета гендерной 
проблематики во всех усилиях в области контроля 
над вооружениями.

Норвегия решительно поддерживает 
Гаагский кодекс поведения по предотвращению 
распространения баллистических ракет. С 
удовлетворением восприняли подписание 
Кодекса еще тремя государствами в ходе нашего 
председательства в 2019 — 2020 годах и продолжим 
работать над его полной универсализацией.

Г-н Пополицио Бардалес (Перу) (говорит 
по-испански): Г-н Председатель, хочу поздравить 
Вас с председательством в Первом комитете. Вы 
можете рассчитывать на содействие и поддержку со 
стороны нашей делегации в успешном завершении 
обсуждений в Комитете.

Нынешний год, который для Организации 
Объединенных Наций является особым  —  в этот год 
исполняется 75 лет со дня ее создания и мы готовимся 
к проведению Конференции участников Договора 
о нераспространении ядерного оружия (ДНЯО) по 
рассмотрению действия Договора,  —  был омрачен 
последствиями пандемии, от которой серьезно 
пострадал весь мир. Последствия коронавирусной 
инфекции, как для сферы здравоохранения, так и 
для социально-экономической сферы, высветили 
нашу уязвимость и подчеркнули необходимость 
тесного и скоординированного сотрудничества 
для их устранения. Сложившаяся ситуация также 
заставляет нас задуматься о ненужных военных 
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расходах на модернизацию и разработку вооружений 
в ущерб системе общественного здравоохранения и 
восстановлению экономики наших стран.

Как хорошо известно, Перу  —  миролюбивая 
страна с давней традицией содействия разоружению, 
нераспространению и контролю за вооружениями. 
В соответствии с нашей принципиальной позицией 
мы являемся участниками всех соответствующих 
международных режимов и всех многосторонних 
форумов и выступаем за всеобщее и полное 
разоружения и за эффективный и действенный 
контроль над вооружениями.

В этой связи мы принимаем активное участие 
в работе Конференции государств-участников 
Договора о торговле оружием, поскольку 
убеждены, что его эффективное, добросовестное 
и транспарентное осуществление будет 
решительно и непосредственно способствовать 
пресечению и искоренению незаконной торговли 
обычными вооружениями и предотвращению их 
перенаправления на черный рынок.

Аналогичным образом, в соответствии с 
нашей твердой позицией в поддержку строгого и 
последовательного контроля за стрелковым оружием 
и легкими вооружениями и боеприпасами для них 
мы прилагаем решительные усилия для выполнения 
Программы действий по предотвращению и 
искоренению незаконной торговли стрелковым 
оружием и легкими вооружениями во всех ее 
аспектах и борьбе с ней и Международного 
документа по отслеживанию. В этой связи хотим 
вновь подтвердить нашу приверженность полному 
и эффективному осуществлению Программы 
действий и заявить о продолжении работы в 
направлении принятия юридически обязательных 
документов, касающихся маркировки, регистрации 
и отслеживания такого оружия.

Другими вопросами, представляющими 
большой интерес для нашей страны, являются 
ядерное разоружение и нераспространение 
ядерного оружия, поскольку нашей первоочередной 
целью должно быть построение и сохранение мира, 
свободного от ядерного оружия. Перу считает, что 
применение и угроза применения ядерного оружия 
являются преступлением против человечности и 
грубым нарушением норм международного права, 
в том числе международного гуманитарного права. 
Единственной гарантией против серьезной угрозы, 
которую создает для человечества ядерное оружие, 

являются его скорейшее запрещение и полная 
ликвидация.

Поэтому мы в числе первых государств 
подписали Договор о запрещении ядерного оружия, 
поскольку исходим из того, что последствия 
применения этого оружия будут катастрофическими. 
Кроме того, мы не считаем, что Договор негативно 
повлияет на нынешний режим разоружения 
и нераспространения, наоборот, он укрепит и 
дополнит его и, в частности, поспособствует 
выполнению статьи VI ДНЯО.

Перу также полагает, что сокращение 
оставшихся ядерных арсеналов позволит укрепить 
режим ДНЯО. Поэтому настоятельно призываем 
государства, обладающие ядерным оружием, 
выполнять его статью VI и конкретными мерами 
укреплять его режим. Что касается международного 
режима ядерного нераспространения, то одним 
из важных инструментов его укрепления также 
является Договор о всеобъемлющем запрещении 
ядерных испытаний. В этой связи подчеркиваем 
важность содействия всеобщему присоединению 
к Договору и его скорейшему вступлению в 
силу и призываем государства, перечисленные 
в приложении 2 к Договору, подписать и 
ратифицировать его, поскольку ратификация ими 
этого документа имеет действительно большое 
значение.

В соответствии с нашей принципиальной 
позицией по режиму ядерного нераспространения 
выражаем глубокую обеспокоенность по поводу 
программ Корейской Народно-Демократической 
Республики в области ядерного оружия и 
баллистических ракет, которые являются 
грубейшим нарушением Устава Организации 
Объединенных Наций, режима нераспространения и 
соответствующих резолюций Совета Безопасности.

При этом надеемся, что Совместный 
всеобъемлющий план действий с Ираном больше не 
будет подрываться и что все его участники будут 
выполнять свои обязательства.

Ухудшение режима нераспространения 
не ограничивается одним ядерным оружием. В 
последнее время отмечаются случаи нарушения 
режима нераспространения химического оружия 
и попытки помешать его соблюдению. В этой 
связи с первых дней принятия Конвенции по 
химическому оружию мы не перестаем заявлять 
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о своей приверженности уничтожению и 
нераспространению этого вида оружия.

Поэтому выражаем сожаление относительно 
многочисленных случаев применения токсичных 
химических веществ в качестве оружия в некоторых 
странах и вновь заявляем о своем осуждении этих 
инцидентов, которые, несомненно, представляют 
собой нарушение духа Конвенции и покушаются 
на международный мир и безопасность. 
Полностью поддерживаем принцип привлечения 
к ответственности лиц за совершение этих 
преступных деяний.

Что касается разоруженческих механизмов, то 
наша делегация считает, что приоритетной задачей 
должно стать возобновление работы Конференции 
по разоружению (КР), поскольку эта площадка 
должна быть основной для ведения переговоров 
по многосторонним соглашениям по вопросам 
разоружения и контроля над вооружениями. 
Наша страна настоятельно призывает участников 
Конференции проявить большую политическую 
волю и обеспечить принятие и выполнение 
всесторонней и сбалансированной программы 
работы.

Перу также сожалеет, что в этом году 
Комиссия Организации Объединенных Наций по 
разоружению не смогла собраться на совещание 
для предметного разговора. Призываем государства 
оставить в стороне свои разногласия и вернуться к 
обсуждению вопросов существа в следующем году.

В современных условиях новые и получающие 
быстрое распространение технологии изменяют 
характер современных конфликтов и создают 
дополнительные вызовы для международного 
гуманитарного права и стандартов в области прав 
человека, а также для поддержания международного 
мира и безопасности.

В частности, я имею в виду беспилотные 
летательные аппараты, которые используются 
в качестве средства ведения войны 
неофициальными вооруженными формированиями 
и негосударственными субъектами, а также 
смертоносную автономную систему вооружений. 
В первом случае считаем крайне важным, чтобы 
международное сообщество регулировало 
применение, передачу и распространение 
беспилотных летательных аппаратов. Во втором 
случае настоятельно необходимо выработать 

определение смертоносных автономных систем 
вооружений и определить их характеристики в 
качестве отправной точки запуска международного 
процесса их регулирования.

Касаясь другой темы, хочу сказать, то в этом 
году наша страна от имени Группы государств 
Латинской Америки и Карибского бассейна вновь 
представляет проект резолюции, озаглавленный 
«Региональный центр Организации Объединенных 
Наций по вопросам мира, разоружения и развития 
в Латинской Америке и Карибском бассейне» 
(A/C.1/75/L.57); его штаб-квартира располагается в 
Лиме. Рассчитываем на то, что, как и в предыдущие 
годы, все делегации поддержат проект резолюции и 
примут его консенсусом.

В заключение хочу подтвердить 
непоколебимую и твердую приверженность Перу 
делу разоружения, нераспространения и контроля 
за вооружениями. В этой связи также хочу вновь 
заявить о решимости нашей делегации не ослаблять 
усилий и продолжать вносить свой вклад в работу 
Первого комитета и в достижение его целей.

Г-н Сривихок (Таиланд) (говорит по-
английски): Г-н Председатель, делегация Таиланда 
присоединяется к поздравлениям других делегаций 
в Ваш адрес и в адрес других членов Бюро в 
связи с избранием. Полностью доверяем Вашему 
руководству работой Бюро и заявляем о нашей 
готовности содействовать успешному проведению 
семьдесят пятой сессии.

Таиланд присоединяется к заявлениям, 
сделанным представителем Вьетнама от имени 
Ассоциации государств Юго-Восточной Азии и 
представителем Индонезии от имени Движения 
неприсоединившихся стран (см. A/C.1/75/PV.2).

Несколько недель назад в Декларации 
о праздновании семьдесят пятой годовщины 
Организации Объединенных Наций (резолюция 
75/1) мы все дали обещание поддерживать 
международную систему контроля над 
вооружениями, режим нераспространения и 
разоруженческую архитектуру и выполнять 
соответствующие соглашения. Мы также обязались 
укреплять многосторонность и международное 
сотрудничество. Таиланд считает, что для 
выполнения этих обязательств все государства-
члены должны работать сообща, участвовать в 
конструктивном диалоге и изучать общие подходы 
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к разоружению и нераспространению даже в 
нынешней сложной геополитической ситуации.

Ядерное разоружение по-прежнему входит 
в число приоритетных задач Таиланда, поскольку 
является одной из ключевых составляющих 
международного мира и безопасности. Мы твердо 
придерживаемся наших обязательств в области 
нераспространения. В то же время призываем 
все государства-члены добросовестно работать 
над обеспечением контроля над ядерными 
вооружениями и достижением целей разоружения.

Приветствуем обнадеживающую новость, 
что в ближайшее время Договор о запрещении 
ядерного оружия будет ратифицирован 50 
страной и, следовательно, вступит в силу. Договор 
является наглядным подтверждением того, 
что многосторонность усиливает динамику в 
осуществлении повестки дня в области ядерного 
разоружения и нераспространения. В связи с 
приближением к этому историческому рубежу 
напоминаем о том, что наша работу продолжится и 
после вступления Договора в силу. Нам предстоит 
еще многое сделать, чтобы перевести положения 
Договора на язык реальных действий.

Тем временем Совместный всеобъемлющий 
план действий по-прежнему сохраняет важное 
значение для поддержания мира в Ближневосточном 
регионе и за его пределами. Призываем стороны 
продолжать добросовестно сотрудничать друг с 
другом и использовать дипломатические подходы 
для поиска мирного решения, которое было бы 
приемлемым для всех. Призываем также Иран в 
полной мере соблюдать соглашение и предпринять 
необходимые шаги для его доработки и укрепления.

Кроме того, обращаемся с призывом ко 
всем заинтересованным сторонам возобновить 
мирный диалог для достижения прочного мира и 
стабильности на денуклеаризированном Корейском 
полуострове и вновь подтверждаем нашу решимость 
в полной мере выполнять соответствующие 
резолюции Совета Безопасности.

Таиланд также рассчитывает принять 
участие в десятой Конференции участников 
Договора о нераспространении ядерного оружия 
по рассмотрению действия Договора, проведение 
которой было отложено на год из-за пандемии 
коронавирусной инфекции. Призываем государства-
члены к конструктивному диалогу в преддверии 

Конференции в целях достижения значимых, 
ощутимых и стабильных результатов.

В то же время Таиланд придает первостепенное 
значение всеобщему соблюдению Договора о 
всеобъемлющем запрещении ядерных испытаний, 
использованию ядерной энергии в мирных целях, 
важной деятельности Международного агентства 
по атомной энергии, а также зонам, свободным от 
ядерного оружия. Кроме того, от нас по-прежнему 
требуется уделять всестороннее внимание 
другим видам оружия массового уничтожения, а 
именно химическому и биологическому оружию, 
и продолжать сотрудничать в этой области. 
Таиланд призывает государства-члены полностью 
выполнять свои обязательства по соответствующим 
конвенциям.

Незаконная торговля обычными 
вооружениями, в особенности стрелковым оружием 
и легкими вооружениями, их распространение 
и оборот по-прежнему представляют серьезную 
угрозу в силу их неразрывной связи с 
транснациональной преступностью, терроризмом 
и нарушениями прав человека. Поэтому Таиланд 
придает большое значение роли Программы 
действий по предотвращению и искоренению 
незаконной торговли стрелковым оружием и 
легкими вооружениями во всех ее аспектах и 
борьбе с ней в сдерживании их распространения и 
в поощрении ответственного поведения государств. 
В этой связи рассчитываем на успешное проведение 
седьмого двухгодичного совещания государств 
для рассмотрения хода осуществления Программы 
действий, которое состоится в 2021 году.

Как страна, продолжающая подвергаться 
угрозе, создаваемой противопехотными минами, 
Таиланд уделяет особое внимание устранению 
соответствующих гуманитарных последствий и 
выполнению наших обязательств по Конвенции 
о запрещении противопехотных мин. С августа 
2019 года мы выполняем наши обязательства по 
статье 4 Конвенции посредством уничтожения 
всех оставшихся запасов наземных мин, которые 
использовались для учебных целей. В настоящее 
время особое внимание уделяется операциям по 
разминированию, с тем чтобы к 2023 году выполнить 
все наши задачи на этом направлении.

В связи со стремительным развитием 
технологий мы продолжаем пересматривать 
характер нашей разоруженческой работы. 
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Повышенного внимания к себе требует космическое 
пространство, и необходимо любой ценой 
предотвратить гонку вооружений в космосе. 
Государства-члены должны сотрудничать друг 
с другом в духе доброй воли и транспарентным 
образом и проявлять максимальную сдержанность, 
чтобы не допустить использования космического 
пространства в военных целях.

Необходимо также уделять больше внимания 
стремительному развитию телекоммуникационных 
технологий, которые затрагивают все аспекты 
нашей жизни. Хотя мы и приветствуем широкие 
возможности, которые информационно-
коммуникационные технологии открывают для 
людей, злонамеренное использование таких 
технологий может иметь серьезные последствия 
для международной безопасности. В этой связи 
Таиланд высоко оценивает комплементарную 
роль Группы правительственных экспертов по 
поощрению ответственного поведения государств 
в киберпространстве в контексте международной 
безопасности и Рабочей группы открытого состава 
по достижениям в сфере информатизации и 
телекоммуникаций в контексте международной 
безопасности. Таиланд готов поддержать все 
конструктивные идеи и предложения, направленные 
на защиту от злонамеренного применения 
информационно-коммуникационных технологий.

В заключение хотел бы еще раз подчеркнуть, 
что Таиланд полностью привержен многосторонней 
разоруженческой повестке дня. Мы убеждены в 
том, что, хотя нашей решимости предстоит еще 
пройти испытание временем и хотя впереди нас 
ждут новые проблемы, если мы не отступим от 
намеченной цели, мы сумеем внести свой вклад в 
построение более безопасного, более стабильного и 
более процветающего мира.

Г-н Шпарбер (Лихтенштейн) (говорит 
по-английски): Г-н Председатель, прежде 
всего позвольте мне выразить нашу глубокую 
признательность Вам и вашим сотрудникам, а также 
Секретарю и ее сотрудникам за весьма усердную 
работу по подготовке к проведению сессии Первого 
комитета нынешнего года в исключительно трудных 
условиях, вызванных пандемией коронавирусного 
заболевания. Прочная организационная структура 
не только имеет большое значение для Первого 
комитета, но также способствует процессу 
подготовки к сессиям других комитетов. Мы 

полностью доверяем Вам и Бюро и уверены, что 
благодаря Вашему руководству сможем успешно 
завершить нашу работу. Лихтенштейн окажет Вам 
посильную поддержку в этом вопросе.

Мандат Первого комитета охватывает вопросы 
разоружения и международной безопасности. В этом 
году мы проводим заседания в то время, когда люди, 
вероятно, ощущают себя более незащищенными, чем 
когда-либо ранее, из-за продолжающейся пандемии, 
экономических трудностей, последствий изменения 
климата и также, в значительной степени, из-за 
беспрецедентных угроз эрозии международного 
права в области разоружения и нераспространения.

Гонка вооружений как в традиционных, 
так и в новых областях становится все более 
неконтролируемой, поскольку все более 
агрессивная позиция нескольких государств 
негативно сказывается на безопасности всех 
остальных. Обстановка в области безопасности в 
Европе еще больше ухудшилась после объявления 
Соединенными Штатами о выходе из Договора 
по открытому небу, который стал последним в 
ряду прекративших свое действие механизмов 
контроля над вооружениями. Существует угроза 
стремительной милитаризации космического 
пространства, что негативно скажется на важном 
использовании космических технологий в 
интересах устойчивого развития, информационных 
технологий и связи в мирных целях. Не 
прекращаются поставки оружия в зоны конфликтов, 
что происходит в нарушение оружейных эмбарго, 
введенному Советом Безопасности. В то же время 
подвергаются давлению региональные соглашения 
о контроле над вооружениями.

В ответ на эти события Первому комитету 
рекомендуется преодолеть свое традиционное 
«бункерное» мышление, признав существование 
более широкого контекста, в котором следует 
рассматривать вопросы безопасности в современном 
мире. Правовые соглашения в области разоружения 
и нераспространения составляют неотъемлемую 
часть международно-правовой базы. Негативные 
последствия их эрозии чувствуются далеко за 
пределами области их применения, бросая вызов 
основополагающему в международных отношениях 
принципу верховенства права. Спустя 75 лет с 
момента создания Организации Объединенных 
Наций вновь появилась настоятельная 
необходимость напомнить о том, что верховенство 
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права и запрет применения силы или угрозы силой 
лежат в основе Устава Организации Объединенных 
Наций.

В области ядерного разоружения и 
нераспространения уровень безопасности 
снижается наиболее заметно и стремительно. 
Договор о ликвидации ракет средней дальности и 
меньшей дальности прекратил свое существование, 
продление действия нового Договора о СНВ 
остается под вопросом, а уровень напряженности 
по поводу Совместного всеобъемлющего плана 
действий достиг прискорбного максимума, что 
наряду с неопределенным статусом соглашения 
может поставить под угрозу целостность режимов 
санкций, введенных Советом Безопасности.

Корейская Народно-Демократическая 
Республика, судя по всему, не намерена соблюдать 
резолюции Совета Безопасности, не говоря уже о 
том, чтобы предпринять поддающиеся проверке 
шаги в направлении ядерного разоружения; кроме 
того, она открыто нарушает давний запрет на 
проведение ядерных испытаний. С каждым новым 
заявлением о планах по пополнению и модернизации 
ядерных арсеналов и снижению порога в отношении 
их применения перспектива достижения конечной 
цели Договора о нераспространении ядерного 
оружия (ДНЯО) становится все более туманной.

В свое время в ДНЯО был намечен курс на 
ликвидацию ядерного оружия посредством введения 
запрета на его приобретение. Его недостаточное 
осуществление рассматривается некоторыми как 
стимул для совершения противоположных действий. 
Гонка ядерных вооружений напрямую противоречит 
обязательствам государств, обладающих ядерным 
оружием, по статье VI Договора и ставит под 
угрозу важные результаты, достигнутые в 
рамках компонента нераспространения. Баланс, 
воплощением которого первоначально являлся 
ДНЯО, постоянно смещается таким образом, 
что это угрожает целостности Договора в целом. 
Восстановление этого баланса должно стать 
главной задачей предстоящей Конференции по 
рассмотрению действия Договора. Лихтенштейн 
примет участие в Конференции в целях достижения 
существенных результатов, которые бы развивали 
достигнутые в прошлом соглашения, а не 
становились отступлением от них.

Ядерное оружие не только создает 
экзистенциальную угрозу для нашей планеты; его 

существование также бросает серьезный вызов 
верховенству права. Основополагающие принципы 
международного гуманитарного права — принципы 
необходимости, соразмерности и избирательности 
— не оставляют места для этого наиболее 
разрушительного и неизбирательного вида оружия. 
Высший правовой орган, Международный суд, в 
своем знаковом консультативном заключении 1996 
года указал государствам на это.

Лихтенштейн решительно поддерживает 
коллективные усилия, направленные на запрещение 
ядерного оружия, и привержен делу ратификации 
Договора о запрещении ядерного оружия, который 
мы подписали при первой же возможности. 
Предстоящее вступление в силу Договора создаст 
столь необходимую международно-правовую норму 
в отношении ядерного оружия, тем самым навсегда 
изменив рамочную основу ядерного разоружения 
и приведя ее в соответствие с режимами, 
действующими в отношении других видов оружия 
массового уничтожения.

Отмечается тревожная тенденция роста 
числа случаев несоблюдения норм международного 
права в отношении других видов оружия массового 
уничтожения. Абсолютный запрет на применение 
химического оружия открыто нарушается в ходе 
сирийского конфликта, что подрывает одну из 
самых твердых норм обычного международного 
права. В то же время Организация по запрещению 
химического оружия (ОЗХО) сталкивается с 
усилением политического давления в отношении 
выполнения своего мандата.

Кроме того, наши общества являются 
свидетелями новой и обострившейся угрозы 
химического оружия для гражданского 
населения: в частности, по сообщениям, имело 
место применение сильнодействующего нервно-
паралитического вещества, известного как 
«Новичок»; такие акты должны немедленно и в 
полном объеме расследоваться в целях привлечения 
виновных к ответственности. Хотя по-прежнему 
сохраняется широкий консенсус в отношении того, 
что нарушения Конвенции о химическом оружии 
должны быть полностью расследованы и правосудие 
должно восторжествовать, на практике многие из 
этих усилий сталкиваются с обструкционизмом и 
политическими нападками.

В этих сложных условиях Лихтенштейн 
воздает должное международным органам, 
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таким как Международный беспристрастный и 
независимый механизм для содействия проведению 
расследований в отношении лиц, которые 
несут ответственность за наиболее серьезные 
преступления по международному праву, 
совершенные в Сирийской Арабской Республике с 
марта 2011 года, и их судебному преследованию и 
Группа ОЗХО по расследованию и идентификации, 
за их работу и конкретный и весомый вклад в дело 
привлечения виновных к ответственности.

В последние годы мы наблюдаем 
усиление милитаризации киберпространства. 
Лихтенштейн приветствует тот факт, что вопросы 
киберпространства составляют неотъемлемую 
часть повестки дня Первого комитета благодаря 
деятельности его вспомогательных органов, 
таких как Рабочая группа открытого состава 
по достижениям в сфере информатизации и 
телекоммуникаций в контексте международной 
безопасности и Группа правительственных 
экспертов по поощрению ответственного 
поведения государств в киберпространстве в 
контексте международной безопасности, и умелому 
руководству со стороны их председателей.

Развитие искусственного интеллекта, 
повсеместный сбор данных и манипулирование ими, 
а также совершаемые в военных целях кибератаки 
на критически важную инфраструктуру, в том числе 
на сети телекоммуникаций, электроэнергетические 
сети, программы в области здравоохранения и 
политические и судебные системы, подрывают 
демократические нормы и подвергают 
государственные учреждения и население стран 
большому риску.

Запрет на применение силы за исключением 
тех случаев, когда оно санкционировано Советом 
Безопасности или осуществляется в целях 
самообороны, должен соблюдаться во всех его 
аспектах, в том числе в отношении киберпространства. 
Хотя все отдают себе отчет в том, что действие норм 
международного права, в частности положений 
Устава Организации Объединенных Наций, в полной 
мере распространяется на киберпространство, 
усилия государств и других субъектов по переносу 
в киберпространство военных действий влекут за 
собой лишь незначительные последствия.

Лихтенштейн изучил роль, которую 
Международный суд (МУС) мог бы играть в 
регулировании методов ведения войны в двадцать 

первом веке, создав совет консультантов по 
применению Римского статута к киберпространству. 
Совет провел широкие обсуждения того, как 
положения Римского статута, определяющие 
преступления, охватываемые его юрисдикцией, 
включая преступление агрессии, применяются 
к кибератакам. Заключительный доклад совета 
планируется представить на Ассамблее государств-
участников МУС позже в этом году.

Лихтенштейн поддерживает новую 
нормативную базу для автономных систем 
оружия летального действия в виде юридически 
обязательных стандартов, обеспечивающих 
присутствие человеческого компонента в процессах 
принятия решений в рамках таких систем. Элемент 
значимого человеческого контроля на протяжении 
всего срока эксплуатации автономных систем оружия 
летального действия имеет важнейшее значение 
и позволяет обеспечить соблюдение применимых 
норм права, включая нормы международного 
гуманитарного права. Альянс за многосторонность 
взял на себя важное политическое обязательство 
по продвижению этой повестки дня посредством 
своей декларации о автономных системах оружия 
летального действия, которую Лихтенштейн 
полностью поддерживает.

В наше время, когда усиливаются 
националистические тенденции и враждебность 
к коллективным и многосторонним подходам 
к разоружению, такие инициативы являются 
желанными инструментами для продвижения наших 
общих целей. История Организации Объединенных 
Наций создается «коалицией желающих»  —  это 
примирительная перспектива, предложенная в 
ходе семьдесят пятой годовщины Организации 
Объединенных Наций в целях решения сложных 
политических проблем сегодняшнего дня.

Г-н Хассан (Египет) (говорит по-английски): 
Египет полностью присоединяется к заявлениям, 
сделанным представителем Индонезии от 
имени Движения неприсоединившихся стран, 
представителем Камеруна от имени Группы 
африканских государств и представителем 
Египта от имени Группы арабских государств 
(см.A/C.1/75/PV.2). Я хотел бы высказать следующие 
замечания в своем национальном качестве.

Мы собрались сегодня на фоне 
беспрецедентного глобального кризиса, 
который служит напоминанием о настоятельной 
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необходимости достижения ощутимого прогресса 
в области разоружения и международной 
безопасности. Пандемия коронавирусного 
заболевания показала, насколько уязвимым может 
быть международное сообщество, насколько мы 
зависим друг от друга и насколько нерационально 
продолжать направлять ценные и ограниченные 
ресурсы на укрепление ядерного арсенала и ведение 
гонки вооружений в нескольких стратегических 
областях. Эти гонки вооружений не способствуют 
повышению безопасности стран, наоборот, они 
подрывают коллективную безопасность всех, а 
также перспективы сохранения международного 
мира и обеспечения устойчивого развития.

Египет неоднократно выражал свою 
серьезную обеспокоенность относительно 
нарастающего в последние годы уровня 
международной напряженности и тревожной 
тенденции к возвращению гонки вооружений, в 
которой не может быть победителей и которая 
не ограничивается только ядерным оружием, а 
включает все виды стратегических вооружений, 
особенно в отношении размещения оружия 
в космическом пространстве, использования 
информационных и телекоммуникационных 
технологий и других новейших технологий.

В результате любой объективной оценки 
прогресса в осуществлении соответствующих 
согласованных обязательств в рамках 
Организации Объединенных Наций с момента 
ее учреждения, несомненно, будут выявлены 
значительные пробелы в области разоружения и 
международной безопасности, которая является 
первым компонентом деятельности Организации 
Объединенных Наций. Отсутствие политической 
воли со стороны некоторых государств продолжает 
препятствовать прогрессу в достижении 
согласованных целей и выполнении согласованных 
обязанностей и обязательств. Больше нельзя 
рассматривать стратегию ядерного сдерживания, 
которой придерживается горстка государств, в 
качестве морально или политически приемлемой 
нормы.

Кроме того, из-за сопротивления началу 
переговоров по юридически обязывающим 
документам для регулирования ряда стратегических 
и новейших технологий и минимизации их угроз 
международному миру и безопасности Организация 
Объединенных Наций и международное 

сообщество лишены ценных возможностей 
удовлетворить чаяния народов мира и будущих 
поколений. Вызывает недоумение тот факт, 
что, несмотря на многочисленные настойчивые 
призывы к установлению основанного на нормах 
права международного порядка, сторонники таких 
призывов решительно сопротивляются разработке 
каких-либо правил в ключевых стратегических 
областях, в особенности в отношении новейших 
технологий.

Первый комитет всегда был основным 
инструментом для решения вопросов, связанных 
с разоружением и международной безопасностью. 
Как всегда, на рассмотрении Комитета находится 
ряд очень важных пунктов повестки дня и проектов 
предложений. Мы все несем коллективную 
ответственность за то, чтобы продолжать 
стремиться к достижению необходимого прогресса 
и не упускать дальнейшие возможности.

Решение проблемы отсутствия прогресса 
в области ядерного разоружения по-прежнему 
является наиболее приоритетной задачей. В этой связи 
Комитет рассматривает ряд важных предложений, 
направленных на подтверждение решимости 
Организации Объединенных Наций достичь 
согласованной цели создания мира, свободного от 
ядерного оружия, и на послание положительного 
сигнала в преддверии предстоящей Конференции 
участников Договора о нераспространении ядерного 
оружия по рассмотрению действия Договора.

Среди проектов резолюций по блоку вопросов 
«Ядерное оружие» находится предложенный 
Египтом ежегодный проект резолюции о создании 
зоны, свободной от ядерного оружия, в районе 
Ближнего Востока (A/C.1/75/L.1) и предложенный 
Группой арабских государств проект резолюции 
об опасности распространения ядерного оружия 
на Ближнем Востоке (A/C.1/75/L.2). Мы вновь 
предпочли не менять тексты этих двух важных 
проектов резолюций и не вносить в них какие-
либо существенные поправки. Мы рассчитываем 
на неизменную поддержку этих двух проектов 
резолюций со стороны всех государств-членов и в 
особенности надеемся на восстановление консенсуса 
по проекту резолюции о создании зоны, свободной 
от ядерного оружия, на Ближнем Востоке таким 
образом, чтобы отразить приверженность наших 
партнеров этому согласованному на международном 
уровне обязательству, тем более что текст проекта 
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резолюции остается неизменным с момента его 
последнего принятия путем консенсуса в 2017 году.

В этой связи Египет решительно приветствует 
успешное проведение под председательством 
Иорданского Хашимитского Королевства первой 
сессии Конференции по вопросу о создании на 
Ближнем Востоке зоны, свободной от ядерного 
оружия и других видов оружия массового 
уничтожения, в соответствии с решением 73/546, 
а также высоко оценивает положительные и 
многообещающие результаты этой сессии, что 
отражено в докладе Генерального секретаря (A/75/63) 
о Конференции. Мы призываем все приглашенные 
государства принимать конструктивное участие 
в этой важной конференции, цель которой 
заключается в выработке договора о создании такой 
зоны на основе консенсуса.

Что касается предотвращения гонки 
вооружений в космическом пространстве, Египет 
и Шри-Ланка предложили ежегодный проект 
резолюции (A/C.1/75/L.3), в котором отмечается 
необходимость принятия практических мер, ведения 
диалога и переговоров по этой все более важной 
теме, а также подчеркивается и подтверждается 
необходимость выполнять все ранее согласованные 
обязательства в этой стратегической области.

Что касается кибербезопасности и аспектов 
международной безопасности информационно-
коммуникационных технологий, мы решительно 
приветствуем прогресс, достигнутый на 
сегодняшний день в рамках работы Рабочей 
группы открытого состава по достижениям в 
сфере информатизации и телекоммуникаций 
в контексте международной безопасности, 
которая была учреждена резолюцией 73/27. 
Такой беспрецедентный прогресс в отношении 
структурированного определения совпадений и 
расхождений позиций был достигнут в основном 
благодаря активному участию государств-членов 
и соответствующих заинтересованных сторон, 
включая неправительственные организации и 
частный сектор.

Мы с удовлетворением отмечаем, что 
такой уникальный и всеохватный процесс в 
Организации Объединенных Наций способствует 
формированию многообещающего консенсуса, 
внесению новых конструктивных предложений по 
институциональному диалогу и разработке более 
детальных правил использования государствами 

информационно-коммуникационных технологий, 
которые основываются на международном праве 
и рекомендациях, уже одобренных Организацией 
Объединенных Наций в целях устранения растущих 
угроз и существующих пробелов.

Мы по-прежнему придаем большое значение 
Программе действий по предотвращению и 
искоренению незаконной торговли стрелковым 
оружием и легкими вооружениями во всех 
ее аспектах и борьбе с ней, которая является 
единственным универсально согласованным 
рамочным механизмом в этой области. Мы 
рассчитываем на успешное проведение седьмого 
созываемого раз в два года совещания государств для 
рассмотрения процесса осуществления Программы 
действий, которое состоится под председательством 
Кении в июне 2021 года.

В заключение мы, разумеется, хотим 
выразить надежду на то, что Комитет вновь сможет 
продемонстрировать солидарность во имя дела 
разоружения и выполнить свой мандат, несмотря на 
эти уникальные и беспрецедентные обстоятельства, 
посредством надлежащего и ответственного 
рассмотрения стоящих перед ним вопросов, которые 
по-прежнему занимают высокоприоритетное место 
в международной повестке дня.

Г-н Лам Падилья (Гватемала) (говорит 
по-испански): Позвольте мне поздравить Вас, 
Г-н Председатель, Постоянный представитель 
Испании при Организации Объединенных Наций, с 
избранием на пост Председателя Первого комитета. 
Мы полностью доверяем вашему руководству. 
Кроме того, мы тепло приветствуем и других 
членов Бюро. Я заверяю Вас в том, что Вы можете 
рассчитывать на полное сотрудничество со стороны 
нашей делегации в целях успешного проведения 
работы Комитета.

Наша делегация присоединяется к 
заявлению, сделанному представителем 
Никарагуа от имени государств-членов 
Системы центральноамериканской интеграции 
(см. A/C.1/75/PV.2).

Текущая международная ситуация 
характеризуется угрозами международному миру 
и безопасности и усугубляется, в частности, 
террористическими актами. Неопределенность 
также сохраняется ввиду высокого риска 
попадания оружия массового уничтожения в руки 
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негосударственных субъектов и возможности 
нового ядерного инцидента. Расходы на вооружения 
продолжают расти, в то время, как ресурсов для 
борьбы с голодом, нищетой и болезнями не хватает.

Хотя государства должны стремиться 
готовиться ко всем возможным угрозам для 
безопасности своего населения, нет никаких 
сомнений в том, что в 2020 году сотни тысяч людей 
платят слишком высокую цену за сосредоточение 
несоразмерно большого внимания на военных 
потребностях. Пандемия коронавирусного 
заболевания (COVID-19) является доказательством 
того, что во многих отношениях оружие не является 
гарантией безопасности. Даже ядерное оружие  —  
самый затратный вид оружия  —  не смогло спасти 
страны от последствий пандемии.

Согласно общедоступным статистическим 
данным, в 2019 году на ядерное оружие в мире было 
потрачено 73 млрд долл. США. Очевидно, что лишь 
небольшая доля таких расходов, направленная на 
потребности сектора здравоохранения, сделала 
бы наши общества более подготовленными и 
устойчивым к пандемии, подобной нынешней 
пандемии коронавирусной инфекции.

Кроме того, государства, обладающие 
ядерным оружием, качественно совершенствуют 
свои вооружения, и мы обеспокоены их выходом 
из международных договоров по контролю над 
вооружениями. Их действия — в частности, 
приостановка действия Договора о ликвидации 
ракет средней и меньшей дальности и отсутствие 
согласия между сторонами в отношении поиска 
путей продления действия Договора о сокращении 
новых стратегических вооружений — в значительной 
степени подрывают усилия по многостороннему 
сотрудничеству и демонстрируют отсутствие 
интереса к выполнению обязательств по ядерному 
разоружению.

Гватемала настоятельно призывает Первый 
комитет в своей работе полностью придерживаться 
принципов, которые были положены в основу 
при его создании, и приступить к принятию 
эффективных и ориентированных на действия 
решений, демонстрирующих твердую волю 
международного сообщества подтвердить, что 
многосторонность является единственным путем 
к построению мирных и устойчивых обществ. В 
своей самой первой резолюции (резолюция 1 (I)) 

Генеральная Ассамблея подчеркнула важность цели 
ликвидации всего атомного оружия, способного 
вызвать всеобщее массовое уничтожение.

Наша страна твердо привержена общей цели 
построения мира, свободного от ядерного оружия, 
и решительно выступает за всеобщее и полное 
разоружение. Поэтому Гватемала гордится тем, что 
является государством — участником Договора о 
запрещении ядерного оружия в Латинской Америке 
и Карибском бассейне, благодаря которому была 
создана первая густонаселенная зона, свободная от 
ядерного оружия.

Наша делегация вновь заявляет о своей 
глубокой обеспокоенности по поводу угрозы, 
которую представляет для человечества 
существование ядерного оружия и его применение 
или угроза применения, а также гуманитарные и 
экологические последствия, к которым оно может 
привести. Единственной реальной гарантией 
против применения или угрозы применения 
ядерного оружия является его запрещение и полная, 
транспарентная, проверяемая и необратимая 
ликвидация в четко установленные сроки.

Я хочу подчеркнуть неразрывную 
симбиотическую взаимосвязь между международной 
безопасностью и изменением климата, поскольку 
угроза одному из этих факторов может усугубить 
другой. Загрязнение экосистем, вызванное 
ядерными испытаниями и ядерными отходами, не 
говоря уже о новом применении ядерного оружия, 
будет иметь последствия для флоры, фауны и 
человечества в целом на многие поколения вперед. 
Изменение климата обычно рассматривается 
через призму развития, однако его последствия 
для международного мира и безопасности также 
должны быть рассмотрены с должным вниманием.

В соответствии с этими принципами мы 
приветствуем подписание Договора о запрещении 
ядерного оружия, который является важной 
вехой и твердым шагом на пути к ядерному 
разоружению. Гватемала подписала этот документ 
и в настоящее время находится на заключительном 
внутреннем этапе процесса его ратификации. Наша 
страна подтверждает свою позицию, согласно 
которой Договор о запрещении ядерного оружия 
дополняет цели Договора о нераспространении 
ядерного оружия (ДНЯО) и укрепляет три его 
основополагающих элемента.
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Мы участвовали в работе трех 
подготовительных комитетов Конференции 
2020 года участников ДНЯО по рассмотрению 
действия Договора, и, хотя она была отложена из-за 
пандемии COVID-19, мы надеемся, что обсуждения 
и результаты подготовительных встреч найдут свое 
отражение в работе Конференции по рассмотрению 
действия Договора. Это поможет перевести 
обязательства в конкретные действия, которые 
становятся все более срочными и необходимыми в 
рамках архитектуры разоружения.

Мы вновь подтверждаем наше решительное 
осуждение любых ядерных испытаний, независимо 
от того, где и кем они проводятся. В то же время 
мы призываем восемь стран, перечисленных 
в приложении 2 к Договору о всеобъемлющем 
запрещении ядерных испытаний, присоединиться 
к этому документу, чтобы он как можно скорее 
вступил в силу.

Мы также призываем к продвижению договора 
о запрещении производства расщепляющегося 
материала, цель которого — запретить его 
выработку и обеспечить ликвидацию накопленных 
запасов, благодаря чему будет устранен элемент, 
необходимый для производства ядерного оружия.

Кроме того, наша делегация выражает 
озабоченность по поводу возможной гонки 
вооружений в космосе, учитывая, что космическое 
пространство может стать театром военного 
противостояния. Такие действия стали бы 
нарушением Устава Организации Объединенных 
Наций и международного права, а также привели 
бы к чрезмерно трагичным для человеческой жизни 
последствиям.

Что касается химического и биологического 
оружия, то наша делегация решительно осуждает 
применение такого оружия кем бы то ни было, 
где бы то ни было и при каких бы то ни было 
обстоятельствах. Нет никаких оправданий для 
его применения, которые могли бы оставаться 
безнаказанными. Международное сообщество 
в силах привлечь к ответственности тех, кто 
прибегает к использованию этих видов оружия, с 
помощью механизмов, которые само международное 
сообщество легитимно и законно создало для этой 
цели.

Одним из приоритетов повестки дня 
правительства нашей страны является обеспечение 

безопасности граждан, которая на протяжении всей 
нашей истории серьезно страдала от вооруженного 
насилия. Эту проблему усугубляет незаконная 
торговля стрелковым оружием и легкими 
вооружениями, ставящая под угрозу защиту, 
физическую и моральную неприкосновенность 
населения и препятствующая созданию среды с 
надлежащими условиями, благоприятствующими 
всестороннему и устойчивому развитию 
человеческого потенциала. Мы считаем, что 
Договор о торговле оружием является подходящим 
инструментом, способным направлять действия 
государств в русло эффективного регулирования 
международной торговли оружием, обеспечив 
четкие руководящие принципы для предотвращения 
утечки оружия на незаконные рынки.

Наша делегация еще раз выражает свое 
удовлетворение итоговым докладом третьей 
Конференции по обзору Программы действий 
Организации Объединенных Наций по 
предотвращению и искоренению незаконной 
торговли стрелковым оружием и легкими 
вооружениями во всех ее аспектах и борьбе 
с ней. Нам особенно приятно видеть, что в 
документе отражен вопрос о боеприпасах, 
учитывается гендерная проблематика, отражена 
взаимодополняемость Программы действий с 
другими соответствующими документами по этому 
вопросу, а также важность Повестки дня в области 
устойчивого развития на период до 2030 года. Мы 
надеемся, что на следующем созываемом раз в два 
года совещании государств у нас будет возможность 
оценить прогресс в реализации этого документа.

Важно отметить, что, хотя мы обычно 
уделяем основное внимание применению обычных 
и других видов вооружений в конфликтах в 
стандартных театрах действий — на суше, море, в 
воздухе и космосе, сегодня как никогда необходимо 
учитывать технологические достижения и вопросы 
безопасности в киберпространстве. Пандемия 
COVID-19 еще раз подчеркнула тот факт, что все 
большее распространение по всему миру новых 
информационно-коммуникационных технологий 
и возможность выполнения бесчисленных 
операций в режиме реального времени без 
границ способствовали появлению новых 
сложных и динамичных сценариев обеспечения 
безопасности, требующих глобального внимания и 
сотрудничества.
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Как это происходит и во всех других странах, 
все слои нашего общества все более широко 
используют информационно-коммуникационные 
технологии. Эта новая ситуация привела к 
беспрецедентному развитию обмена информацией 
и коммуникаций, но в то же время она 
подразумевает наличие новых рисков и угроз, 
которые могут повлиять на безопасность нашего 
населения. Поэтому мы приветствуем усилия, 
предпринимаемые в этом направлении Группой 
правительственных экспертов по продвижению 
ответственного поведения государств в 
киберпространстве и Рабочей группой открытого 
состава по достижениям в сфере информатизации 
и телекоммуникаций в контексте международной 
безопасности.

В заключение Гватемала обращается ко всем 
государствам — членам Организации Объединенных 
Наций и напоминает, что возможность мирно жить 
вместе на этой планете зависит от наших действий 
и политической доброй воли. Спустя 75 лет после 
основания нашей Организации Объединенных 
Наций необходимо, чтобы мы направили свои 
усилия на достижение более устойчивого мира, 
защиту человечества от ненужных страданий и 
обеспечение будущего наших грядущих поколений.

Г-н Саловаара (Финляндия) (говорит 
по-английски): Позвольте мне поздравить Вас, 
г-н Председатель, с избранием на пост Председателя 
Первого комитета. Я заверяю вас в полной поддержке 
со стороны нашей делегации.

В дополнение к заявлениям, сделанным 
наблюдателем от Европейского союза и 
представителем Исландии от имени стран Северной 
Европы (см. A/C.1/75/PV.2), позвольте мне высказать 
следующие замечания в своем национальном 
качестве.

Обстоятельства нашей встречи в этом году 
действительно совершенно исключительны, не 
только с точки зрения практических мер здесь, 
в Нью-Йорке, но и с точки зрения разоружения, 
дипломатии и многостороннего сотрудничества в 
целом. Пандемия наложила серьезные ограничения 
на нашу работу в то время, когда усилия по 
поддержанию международного мира и безопасности 
необходимы как никогда.

На этом фоне тем более важно, чтобы мы в 
полной мере использовали возможность прямого 

диалога, которую предоставляет нынешняя 
сессия Первого комитета. В этом году мы должны 
как никогда сосредоточиться на самом главном 
— закреплении существующих обязательств и 
обеспечении их выполнения на практике. Ключевое 
значение для достижения этой цели имеют диалог и 
доверие, которое он порождает.

Укрепление международной архитектуры 
контроля над вооружениями требует доверия между 
государствами, гарантий выполнения соглашений 
и привлечения виновных к ответственности в 
тех случаях, когда это не так. Выполнение этой 
задачи требует наличия сильных многосторонних 
учреждений и эффективной реализации на 
национальном уровне с опорой на международные 
усилия по наращиванию потенциала. Содействие 
выполнению всех этих требований должно стать 
нашей главной целью этой осенью.

Какие шаги нам необходимо предпринять в 
срочном порядке? В области нераспространения 
ядерного оружия и разоружения наше внимание 
должно быть по-прежнему сосредоточено на 
обеспечении успешного проведения Конференции 
участников Договора о нераспространении 
ядерного оружия по рассмотрению действия 
Договора. Несмотря на практические ограничения, 
на различных форумах продолжается работа по 
подготовке почвы для достижения на Обзорной 
конференции конкретного прогресса. Эта 
сессия Первого комитета дает возможность 
проанализировать результаты, достигнутые на 
сегодняшний день.

Для достижения прогресса в области ядерного 
разоружения в равной степени необходимы 
смелые решения и реализм. Стокгольмская 
инициатива по ядерному разоружению позволила 
успешно объединить оба подхода. Результатом 
стал пакет практических и выполнимых мер, 
которые, как мы надеемся, получат широкую 
поддержку. Инициатива «Создание условий для 
ядерного разоружения» способствовала выработке 
нового вида диалога и взаимодействия между 
государствами, обладающими и не обладающими 
ядерным оружием. Мы рады участвовать в обеих 
инициативах и особенно приветствуем то, что 
на обоих форумах большое внимание уделяется 
снижению рисков.

В условиях отсутствия определенности 
предсказуемость и стабильность, которые могут 
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обеспечить эффективные документы по вопросам 
контроля над вооружениями, приобретают как 
никогда важное значение. Примером тому служит 
Договор СНВ-3 с его всеобъемлющими механизмами 
обеспечения транспарентности. Мы приветствуем 
продолжающийся диалог между Соединенными 
Штатами и Россией и надеемся, что он приведет к 
конкретным результатам, а именно к продлению 
срока действия Договора СНВ-3 и продолжению 
диалога по более широким ограничениям, в том 
числе по тактическому ядерному оружию. Мы 
призываем Китай присоединиться к обсуждению 
будущих договоренностей.

Что касается химического оружия, то наиболее 
насущной приоритетной задачей для нас является 
сохранение нормы, запрещающей применение 
химического оружия, и обеспечение того, чтобы те, 
кто ее нарушает, привлекались к ответственности. 
Покушение на Алексея Навального в России — еще 
одно яркое напоминание о том, что химическое 
оружие продолжает использоваться с вопиющим 
пренебрежением к международному праву.

Ранее в этом году в первом докладе Группы 
по расследованию и идентификации Организации 
по запрещению химического оружия (ОЗХО) была 
подтверждена ответственность сирийского режима 
за три нападения в Сирии в 2017 году. Мы самым 
решительным образом осудили эти и все другие 
нападения — в Ираке, Малайзии и Великобритании, 
но одного лишь осуждения недостаточно. Действия 
должны иметь последствия. Виновные должны быть 
привлечены к ответственности.

Первым шагом на этом пути является 
установление виновных. В течение последних двух 
лет ОЗХО старательно выполняла возложенную на 
нее задачу по выявлению виновных в применении 
химического оружия профессиональным, 
беспристрастным и объективным образом. В этой 
связи преданный своему делу персонал ОЗХО 
заслуживает нашей полной поддержки и уважения. 
Однако вместо этого мы стали свидетелями 
преднамеренных попыток подорвать репутацию 
всей ОЗХО. Это просто неприемлемо. Без сильных 
организаций эффективное осуществление договоров 
невозможно. Подрывая независимость договорных 
организаций, мы подрываем сами договоры.

В дальнейшем наш долг — обеспечить 
ОЗХО поддержку и ресурсы, необходимые ей для 
выполнения ее мандата в полном объеме, но даже 

в этом случае окончательная ответственность 
за достижение подотчетности лежит на Совете 
Безопасности. Совет еще не выполнил полностью 
свои соответствующие обязанности.

Что касается биологического оружия, 
мы должны использовать импульс, созданный 
пандемией коронавирусного заболевания, для 
согласования конкретных мер по укреплению 
Конвенции о биологическом оружии. Одним 
из первых шагов должно стать повышение 
эффективности механизмов укрепления доверия, 
уже существующих в рамках Конвенции. Мы 
также должны рассмотреть возможность принятия 
дополнительных мер по обеспечению прозрачности, 
чтобы повысить доверие и снизить риск опасных 
заблуждений.

Повышение значимости контроля над 
обычными вооружениями является одним из 
многочисленных достоинств повестки дня 
Генерального секретаря в области разоружения. Что 
касается обычных вооружений, наша задача ясна: 
необходимо обеспечить эффективное выполнение 
обязательств, взятых в соответствии с различными 
документами, для чего зачастую ключевое значение 
имеет международная помощь.

Финляндия с удовлетворением сотрудничает 
с Институтом Организации Объединенных Наций 
по исследованию проблем разоружения в вопросах 
управления запасами оружия и боеприпасов, а также 
поддерживает ценную работу неправительственных 
организаций и гражданского общества в области 
стрелкового оружия и легких вооружений, в том 
числе путем финансирования Целевого фонда 
Организации Объединенных Наций в поддержку 
сотрудничества в сфере регулирования вооружений. 
В настоящее время мы также готовимся внести свой 
первый взнос в бюджет фонда новой инициативы 
«Структура по спасению жизней».

Что касается Договора о торговле оружием 
(ДТО), то ключевыми приоритетами по-
прежнему остаются содействие осуществлению 
Договора на национальном уровне и придание 
ему универсального характера. Поскольку к 
настоящему времени к нему присоединились 
более 110 государств, в деле его универсализации 
достигнут замечательный прогресс. Что касается 
реализации, то необходимо продолжать уделять 
особое внимание проблеме перенаправления 
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оружия. ДТО также играет новаторскую роль в 
борьбе с гендерным насилием.

Мы очень рады, что важность борьбы 
с гендерным насилием и учета гендерной 
проблематики все чаще подчеркивается при 
осуществлении и других документов по контролю 
над вооружениями. Это один из ключевых элементов 
процесса выполнения наших обязательств по 
резолюции 1325 (2000) Совета Безопасности. В год 
своего двадцатилетия повестка дня по вопросу о 
женщинах и мире и безопасности остается столь же 
актуальной, как и прежде, и получает все большее 
признание в секторе контроля над вооружениями.

В рамках работы Группы правительственных 
экспертов по смертоносным автономным системам 
вооружений нашей целью является создание 
эффективной нормативной и оперативной базы, 
которая была бы одобрена на основе консенсуса 
всеми участниками процесса. Это масштабная цель, 
но Финляндия будет стремиться к ее достижению 
всеми силами. Одиннадцать руководящих 
принципов обеспечивают государствам 
прекрасную основу, чтобы продолжить добиваться 
практического результата. Если все стороны будут 
проявлять терпение и гибкость, мы сможем достичь 
результата, который будет приемлемым для всех 
сторон. Мы должны стремиться именно к этому, не 
соглашаясь ни на что меньшее.

Также необходим новый прагматичный 
подход к решению проблемы растущих рисков 
для безопасности в космическом пространстве. 
Нам необходимо объединиться, чтобы совместно 
определить конкретные риски и угрозы в 
космическом пространстве и найти практические 
средства для их устранения. Для этого необходим 
открытый и инклюзивный диалог с участием всех 
государств, как осуществляющих космическую 
деятельность, так и не осуществляющих ее. Вот 
почему мы с удовлетворением поддерживаем новую 
инициативу об уменьшении космических угроз 
посредством ответственного поведения.

Руководствуясь нашей общей целью, которая 
состоит в укреплении основанной на правилах 
международной системы и поддерживающих ее 
институтов, мы рассчитываем на сотрудничество 
с Вами, г-н Председатель, и со всеми делегациями, 
чтобы сделать работу этой сессии успешной.

Г-н Манало (Филиппины) (говорит по-
английски): Прежде всего позвольте мне поздравить 
Вас, г-н Председатель, с заслуженным избранием 
на пост Председателя. Мы заверяем Вас в нашей 
полной поддержке.

Наша делегация присоединяется к 
заявлениям, сделанным представителем Индонезии 
от имени Движения неприсоединившихся стран 
и представителем Вьетнама от имени Ассоциации 
государств Юго-Восточной Азии (см. A/C.1/75/PV.2).

Пандемия отбрасывает назад наши усилия 
по разоружению и нераспространению во всех 
областях. Это еще больше осложнило сложившуюся 
в сфере глобальной безопасности обстановку, 
которая характеризуется растущей поляризацией 
и обострением конфликтов. Все эти факторы 
в совокупности подрывают наши усилия по 
достижению целей в области устойчивого развития.

Пандемия должна побудить нас удвоить свои 
усилия и продолжать добиваться перспективных, 
ориентированных на действия результатов 
для выполнения обязательств по Договору о 
нераспространении ядерного оружия (ДНЯО). 
Настоятельную необходимость значительного 
и ощутимого прогресса подчеркивают 
катастрофические последствия применения 
ядерного оружия и социально-экономические 
издержки его дальнейшего существования. Наша 
делегация хотела бы особо отметить следующее.

Филиппины продолжают поддерживать 
13практических шагов и план действий из 64 пунктов, 
согласованные на конференциях участников ДНЯО 
по рассмотрению действия Договора в 2000 и 2010 
годах, соответственно. Реализация статьи VI ДНЯО 
имеет решающее значение, и в этой связи действие 5 
плана действий 2010 года могло бы способствовать 
ускорению конкретного прогресса в области 
ядерного разоружения.

Мы вновь призываем к обеспечению 
скорейшего вступления в силу Договора о 
всеобъемлющем запрещении ядерных испытаний.

Мы обеспокоены углублением недоверия 
и усилением разногласий между государствами-
участниками, модернизацией и совершенствованием 
потенциала ядерного оружия и снижением порога 
для применения ядерного оружия.
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Мы призываем государства, обладающие 
ядерным оружием, добросовестно выполнять 
свои обязательства по ДНЯО без каких-либо 
условий. Мы также призываем соответствующие 
стороны пересмотреть свою позицию по выходу 
из важнейших исторических соглашений или по 
приостановлению действия своих обязательств по 
ним.

Филиппины выражают признательность 
Международному агентству по атомной энергии 
(МАГАТЭ) за его неоценимую роль в ускорении и 
расширении использования атомной энергии для 
поддержания мира, охраны здоровья и обеспечения 
процветания. В частности, Филиппины придают 
большое значение Программе технического 
сотрудничества МАГАТЭ как основному средству 
передачи Агентством развивающимся странам 
информации об использовании ядерных технологий 
в мирных целях.

Филиппины подчеркивают роль зон, 
свободных от ядерного оружия, в укреплении 
глобальных рамок ядерного разоружения и 
нераспространения. Укрепление сотрудничества и 
координации между ними, а также с государствами, 
обладающими ядерным оружием, поможет 
подтвердить эту важную роль.

Мы надеемся, что на предстоящей Обзорной 
конференции по ДНЯО государства-члены 
воспользуются возможностью для конструктивного 
взаимодействия и безотлагательного решения 
остающихся вопросов, чтобы обеспечить успех 
Конференции.

В дополнение к ДНЯО Филиппины подписали 
Договор о запрещении ядерного оружия, который 
представляет собой усилия по универсализации 
глобальных норм, направленных на его запрещение. 
Этот шаг также согласуется с положениями 
Конституции Филиппин и Бангкокского договора. 
Президент Филиппин обратился к сенату Филиппин 
с просьбой о ратификации этого Договора.

Что касается других видов оружия 
массового уничтожения, то Филиппины 
принимают активное участие в осуществлении 
Конвенции по биологическому и токсинному 
оружию (КБТО). Важно обеспечить финансовую 
устойчивость Конвенции, укрепить международное 
сотрудничество и меры в области обеспечения 
готовности, реагирования и оказания помощи, 

равно как и повысить уровень взаимодействия 
с соответствующими международными 
организациями и между ними, а также с 
региональными организациями.

Являясь членом Исполнительного совета 
Организации по запрещению химического 
оружия (ОЗХО), Филиппины принимают самое 
активное участие в работе ОЗХО. Международное 
сотрудничество в целях ликвидации запасов 
химического оружия и его нераспространения 
остается актуальной задачей. Мы вновь 
подтверждаем свою приверженность целям 
Конвенции по химическому оружию (КХО) и 
полному, эффективному и недискриминационному 
выполнению всех ее положений.

Мы призываем все государства-члены в 
полной мере осуществлять ДНЯО, КБТО и КХО. 
В ходе общих прений Генеральной Ассамблеи, 
состоявшихся в сентябре, наш президент заявил:

«Никакие чаяния или амбиции не 
могут оправдать применения оружия, 
неизбирательно и полностью уничтожающего 
все и вся... [Эти] смертоносные виды 
оружия подвергают нас всех смертельной 
опасности, тем более если они попадут в руки 
террористов...» (A/75/PV.4, приложение XII).

Филиппины поддерживают введение жестких 
нормативных правил в отношении обычных 
видов вооружений. Поэтому мы придаем большое 
значение Договору о торговле оружием и активно 
участвуем в осуществлении Программы действий 
по предотвращению и искоренению незаконной 
торговли стрелковым оружием и легкими 
вооружениями во всех ее аспектах и борьбе с ней.

Филиппины являются назначенным 
председателем двадцать второй ежегодной 
Конференции Высоких Договаривающихся 
Сторон, являющихся участниками исправленного 
Протокола II к Конвенции по конкретным 
видам обычного оружия (КОО). Необходимо 
бороться с угрозой, которую представляет 
применение самодельных взрывных устройств, 
особенно негосударственными субъектами, и нам 
необходимо укреплять механизмы международного 
сотрудничества в этом направлении. Филиппины 
рассматривают КОО как надлежащую основу 
для рассмотрения потенциальных угроз, 
исходящих от смертоносных автономных систем 
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вооружений, включая их возможное приобретение 
вооруженными негосударственными субъектами. 
Необходим надежный и перспективный юридически 
обязывающий документ для устранения этих угроз.

Взрывоопасные пережитки войны и 
неразорвавшиеся боеприпасы, такие как мины и 
кассетные боеприпасы, продолжают создавать 
угрозу жизни людей. Мы настоятельно призываем 
международное сообщество продолжать 
деятельность, связанную с разминированием, 
таким образом, чтобы усилить оказание 
поддержки жертвам и помочь создать прочный 
национальный потенциал в пострадавших странах. 
Филиппины глубоко обеспокоены сообщениями 
о продолжающемся применении кассетных 
боеприпасов и призывают соответствующие 
страны присоединиться к государствам-участникам 
Конвенции по кассетным боеприпасам. В качестве 
координатора по универсализации Конвенции 
Филиппины готовы оказать помощь любой стране, 
желающей завершить шаги, необходимые для 
присоединения к Конвенции.

Филиппины также обеспокоены применением 
оружия взрывного действия в густонаселенных 
районах и будут активно участвовать в 
международных усилиях по решению этой 
проблемы.

Космическое пространство уже давно 
служит для некоторых государств платформой 
для закрепления своих глобальных позиций. 
Размещение оружия в космосе противоречит цели 
освоения и сохранения космического пространства 
для мирного использования. Мы призываем 
космические державы соблюдать применимые 
законы и нормы в отношении использования 
оружия в космическом пространстве и разработать 
надлежащие и действенные инструменты для 
предотвращения гонки вооружений в космическом 
пространстве.

Что касается защиты важнейших объектов 
инфраструктуры от кибератак и манипулирования 
информацией, то Филиппины выступают за 
справедливое наращивание потенциала с учетом 
различных уровней развития киберинфраструктуры 
государств и их признания международного 
права. Необходимо укреплять международное 
сотрудничество для обеспечения того, чтобы 
государства имели общее понимание того, как 

международное право и нормы должны применяться 
в отношении киберпространства.

Необходимо обеспечить тесную координацию 
между Рабочей группой открытого состава 
по достижениям в сфере информатизации и 
телекоммуникаций в контексте международной 
безопасности и Группой правительственных 
экспертов по поощрению ответственного 
поведения государств в киберпространстве в 
контексте международной безопасности для 
обеспечения эффективного использования ресурсов 
и получения результатов, которые являются 
взаимодополняющими, а не дублирующими или 
конкурирующими.

Еще одним важным вопросом, стоящим 
перед нами, является учет гендерной проблематики 
в процессах разоружения. Мы выступаем за 
более тесное сотрудничество с государствами-
партнерами, международными организациями, 
неправительственными организациями и научно-
исследовательскими институтами для продолжения 
и расширения соответствующих инициатив.

Состояние паралича в механизмах 
разоружения, как процедурного, так и 
содержательного характера, вызывают серьезную 
озабоченность. Работа сессий Комиссии 
Организации Объединенных Наций по разоружению 
за последние два года была осложнена из-за 
совокупности организационных, процедурных и 
политических проблем, которые необходимо 
рассмотреть и устранить до заседания Комиссии, 
запланированного на 2021 год.

Филиппины признают важную роль 
Конференции по разоружению и вновь призывают 
Конференцию согласовать без дальнейших 
задержек на основе консенсуса сбалансированную и 
всеобъемлющую программу работы.

В заключение я хочу подчеркнуть 
исключительную важность укрепления доверия во 
всех областях. В этой связи Филиппины призывают 
возобновить конструктивные шаги и позитивное 
взаимодействие между заинтересованными 
государствами-членами для решения вопросов, 
касающихся контроля над вооружениями и ядерного 
разоружения, особенно двусторонних вопросов. В 
конечном итоге это остается нашей главной задачей.

Председатель (говорит по-испански): Сейчас 
я предлагаю Комитету просмотреть предварительно 
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записанное выступление представителя 
Соединенных Штатов Америки.

В зале заседаний воспроизводится видеозапись 
выступления.

Г-жа Чан Вальверде (Коста-Рика) (говорит 
по-испански): Позвольте мне поздравить Вас, 
г-н Председатель, с избранием и с началом 
руководства работой Первого комитета, а также 
поприветствовать других членов Бюро.

Мы выражаем признательность послу 
Многонационального Государства Боливия Саче 
Льорентти Солису за работу, проведенную в ходе 
предыдущей сессии.

Коста-Рика присоединяется к заявлению, 
сделанному представителем Никарагуа от имени 
Системы центральноамериканской интеграции (см. 
A/C.1/75/PV.2).

Рост напряженности и недоверия в 
отношениях между государствами, обладающими 
ядерным оружием, увеличивает риск ядерной 
конфронтации. Программы модернизации запасов 
ядерных вооружений угрожают привести к новой 
качественной гонке, основанной на стремлении 
создать более совершенное, более быстрое, 
более точное и более смертоносное оружие. Мы 
приветствуем недавнее объявление о начале 
переговоров между сторонами Договора СНВ-3 и 
надеемся, что его действие будет продлено.

Однако любая инициатива по 
предотвращению распространения ядерного 
оружия должна сопровождаться параллельной 
инициативой по его ликвидации проверяемым, 
необратимым и прозрачным образом. Коста-Рика 
обеспокоена заметным отсутствием осознания 
безотлагательности и значимости, когда речь идет 
о выполнении этих официальных обязательств, 
особенно в области ядерного разоружения. Еще 
большую тревогу вызывают попытки отрицать 
или по-новому толковать обязательства, взятые 
на Конференции 1995 года участников Договора 
о нераспространении ядерного оружия по 
рассмотрению и продлению действия Договора.

Коста-Рика надеется, что на десятой 
Конференции участников Договора о 
нераспространении ядерного оружия по 
рассмотрению действия Договора государства, 
обладающие ядерным оружием, подтвердят 

свою безоговорочную приверженность ядерному 
разоружению и что итоговый документ не будет 
означать отхода от уже достигнутых договоренностей 
или их нового толкования. Коста-Рика уверена, что 
ядерное оружие наконец-то будет объявлено вне 
закона благодаря скорейшему вступлению в силу 
Договора о запрещении ядерного оружия, для чего 
требуется его ратификация еще только четырьмя 
странами. Мы предлагаем всем государствам, 
которые еще не сделали этого, подписать и 
ратифицировать этот документ, который дополняет 
и укрепляет Договор о нераспространении ядерного 
оружия.

Испытания ядерного оружия не только 
являются порочной практикой в сфере 
нераспространения, но и представляют 
собой серьезный вызов режиму ядерного 
нераспространения и разоружения. Коста-
Рика призывает государства воздерживаться 
от планирования, осуществления или угроз 
осуществления любых действий, противоречащих 
обязательствам и положениям Договора о 
всеобъемлющем запрещении ядерных испытаний. 
Коста-Рика вновь заявляет о важности скорейшего 
вступления Договора в силу и настоятельно 
призывает государства, перечисленные в 
приложении 2 к нему, ускорить процесс его 
подписания и ратификации.

Несмотря на нынешнюю пандемию, 
вооруженные конфликты продолжают сеять хаос 
во многих частях мира. Поэтому политическая 
декларация по предотвращению применения оружия 
взрывного действия с большой зоной поражения в 
городских районах имеет крайне важное значение. 
Коста-Рика выражает признательность Ирландии 
за ее ведущую роль в таком процессе. Наша страна 
считает безотлагательно необходимым обеспечить 
защиту гражданского населения при передаче 
оружия и выстраивании партнерских отношений 
в области безопасности. Нам нужны надежные 
гарантии, особенно когда существует риск 
нарушений со стороны партнеров.

Давайте вспомним о том, что Договор о 
торговле оружием (ДТО) был принят для обеспечения 
того, чтобы поставки обычных вооружений не 
подпитывали конфликты, не осуществлялись 
в обход эмбарго Совета Безопасности, не 
способствовали терроризму и не использовались для 
совершения серьезных нарушений прав человека 
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или международного гуманитарного права. Прямые 
запреты, содержащиеся в статьях 6 и 7 Договора, 
это не рекомендации, а обязательства.

Также необходимо усилить взаимодействие 
в осуществлении ДТО и других дополняющих 
его документов, таких как Программа действий 
по предотвращению и искоренению незаконной 
торговли стрелковым оружием и легкими 
вооружениями во всех ее аспектах и борьбе с ней. 
Мы надеемся, что на седьмом совещании государств, 
созываемом раз в два года для рассмотрения хода 
осуществления Программы действий, которое 
состоится в следующем году, нам удастся добиться 
прогресса по этому и другим важным вопросам.

Коста-Рика осуждает недавнее применение 
кассетных боеприпасов на Южном Кавказе, что мы 
делаем всегда, когда такое оружие используется где 
бы то и кем бы то ни было, поскольку такие действия 
являются военным преступлением. Мы призываем 
государства, которые еще не сделали этого, в 
срочном порядке подписать и ратифицировать 
Конвенцию по кассетным боеприпасам.

Так же как мы осуждаем нападения на 
критически важные объекты инфраструктуры 
в физической сфере, в частности, на объекты 
инфраструктуры здравоохранения, мы не 
можем мириться с подобными нападениями и в 
киберпространстве. Участившиеся в последнее время 
кибератаки на медицинские учреждения и другие 
критически важные объекты инфраструктуры не 
только незаконны, но и совершенно неприемлемы, 
особенно в контексте нынешней пандемии.

Боевые беспилотные летательные аппараты, 
более известные как «беспилотники», представляют 
собой особую проблему ввиду их низкой стоимости, 
низких уровней риска и высокой эффективности. 
Срочно необходимы меры, направленные на 
повышение прозрачности и подотчетности и 
усиление надзора за беспилотными летательными 
аппаратами. Такие меры также необходимы для 
урегулирования гуманитарных проблем и ситуации 
с правами человека в связи с их использованием.

Всегда должен сохраняться контроль со 
стороны человека за применением силы. Мы 
призываем к активизации нашей работы в рамках 
Конвенции по конкретным видам обычного 
вооружения (КОО), учитывая, что отсутствие общих 
правил и понимания в отношении применения 

международного права увеличивает риск того, что 
однажды мы столкнемся с автономными системами 
вооружений, использование которых в соответствии 
с гуманитарными принципами и международным 
правом невозможно. Коста-Рика вновь заявляет о 
своей поддержке работы КОО над соответствующим 
юридически обязывающим документом.

Если мы чему-то и научились в результате 
этой пандемии, так это тому, что мы не можем 
решать вопросы безопасности, оставляя за скобками 
вопросы безопасности человека. Тем не менее, 
глобальные военные расходы продолжают расти, 
и, по данным Стокгольмского международного 
института исследований проблем мира, в 2019 году 
они достигли абсурдного уровня в 1,9 триллиона 
долл. США. Рост военных расходов в 2019 году стал 
наиболее заметным ежегодным увеличением затрат 
в этой сфере за последнее десятилетие; кроме того, 
они достигли наиболее высокого уровня со времен 
окончания холодной войны. Чтобы лучше понять 
эту цифру, Международное бюро мира подсчитало, 
что расходы на один танк могли бы покрыть 
лечение от малярии 26 000 человек, а затраты на 
один авианосец — восстановление лесного массива 
на территории, превышающей по площади штат 
Флорида.

Более того, в свете инициативы Коста-Рики 
«Фонд для смягчения экономических последствий 
COVID-19», по нашим оценкам, странам мира с 
неразвитой экономикой потребуется 0,5 триллиона 
долл. США для того, чтобы эффективно смягчить 
последствия экономического спада, вызванного 
событиями этого года. Если хотя бы небольшая 
часть чрезмерно высоких военных расходов в 
мире была использована для целей глобального 
управления здравоохранением, вливания свежих 
средств в экономические системы развивающихся 
стран, устранения цифрового разрыва, 
расширения экономических и политических прав и 
возможностей девочек и женщин и финансирования 
перехода к «зеленой» и устойчивой экономике, мы 
могли бы с гордостью сказать, что наше поколение 
действительно позаботилось о безопасности 
человека.

Для Коста-Рики очевидно, что проблема 
заключается не в ограниченности ресурсов, а в 
расстановке приоритетов, тех самых приоритетов, 
которые постоянные члены Совета Безопасности, 
крупнейшие в мире производители оружия, должны 
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помочь переориентировать в свете статьи 26 Устава 
Организации Объединенных Наций.

Нынешний год имеет критически важное 
значение для продвижения равенства и расширения 
прав и возможностей женщин в области 
международного мира и безопасности, включая 
разоружение и контроль над вооружениями. Отмечая 
двадцатую годовщину принятия резолюции 1325 
(2000) о женщинах и мире и безопасности, десятую 
годовщину принятия резолюции 65/69 о женщинах, 
разоружении, нераспространении и контроле 
над вооружениями и двадцать пятую годовщину 
принятия Пекинской платформы действий, Коста-
Рика призывает удвоить усилия для сохранения 
этой многообещающей динамики.

Мы подтверждаем нашу приверженность 
продвижению ведущей роли женщин и их полному, 
равному и значимому участию во всех процессах 
разоружения, включая встречи, проводимые в 
виртуальных форматах, и совершенствование 
анализа и подходов, учитывающих гендерные 
последствия применения различных видов оружия.

Г-н Воршилов (Монголия) (говорит по-
английски): Прежде всего позвольте мне поздравить 
Вас, г-н Председатель, с председательством в 
Первом комитете, а остальных членов Бюро 
с их избранием. Наша делегация желает Вам 
всяческих успехов в выполнении Ваших важных 
обязанностей в этот беспрецедентный и сложный 
период пандемии коронавирусного заболевания 
(COVID-19). Позвольте заверить Вас в том, что 
наша делегация будет всецело поддерживать Вас и 
сотрудничать с Вами.

Наша делегация присоединяется к заявлению, 
сделанному представителем Индонезии от имени 
Движения неприсоединившихся стран (см. A/C.1/75/
PV.2), и хотела бы остановиться на ряде конкретных 
вопросов, которым Монголия придает ключевое 
значение.

Монголия в полной мере привержена 
идее построения мира, свободного от ядерного 
оружия, и последовательно поддерживает усилия 
международного сообщества по содействию 
нераспространению ядерного оружия во всех 
его аспектах и достижению цели ядерного 
разоружения, в том числе осуществлению Договора 
о нераспространении ядерного оружия (ДНЯО), 
Договора о всеобъемлющем запрещении ядерных 

испытаний, Конвенции о химическом оружии и 
Конвенции о биологическом оружии. Кроме того, 
Монголия продолжает работу в рамках внутреннего 
процесса, направленного на присоединение к 
Договору о запрещении ядерного оружия.

В этом году отмечается пятидесятая 
годовщина вступления в силу и двадцатая 
годовщина принятия решения о бессрочном 
продлении Договора о нераспространении ядерного 
оружия. Монголия вновь заявляет о чрезвычайной 
важности ДНЯО с точки зрения поддержания и 
укрепления международного мира, безопасности 
и стабильности. Поскольку ДНЯО является 
краеугольным камнем глобального режима 
ядерного нераспространения и разоружения, 
три его компонента должны осуществляться 
сбалансированным, транспарентным и 
всеобъемлющим образом.

Вызывает разочарование тот факт, что из-за 
пандемии COVID-19 международное сообщество 
не сумело организовать Конференцию участников 
Договора о нераспространении ядерного оружия 
по рассмотрению действия Договора в апреле 
этого года, когда отмечалось пятьдесят лет со дня 
вступления Договора в силу. Однако, с другой 
стороны, мы можем рассматривать эту отсрочку как 
возможность воспользоваться предоставленным 
временем для поиска точек соприкосновения 
между государствами. Монголия убеждена в том, 
что даже в эти беспрецедентные времена члены 
международного сообщества сумеют коллективно 
добиться успешного проведения Конференции 
участников ДНЯО по рассмотрению действия 
Договора в следующем году, поскольку для всех нас 
крайне важно договориться о дальнейших шагах на 
пути к ядерному разоружению и нераспространению.

Создание зон, свободных от ядерного оружия, 
и статус Монголии как государства, свободного 
от ядерного оружия, вносят важнейший вклад в 
ядерное разоружение и нераспространение. Именно 
поэтому Монголия в настоящее время выступает 
в качестве координатора четвертой Конференции 
зон, свободных от ядерного оружия, и Монголии, 
которая состоится в Нью-Йорке параллельно с 
Конференцией по рассмотрению действия ДНЯО. Я 
убежден в том, что государства-члены будут тесно 
взаимодействовать в интересах достижения по 
итогам Конференции конструктивных результатов.
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В этом году также отмечается сорок пять лет со 
дня вступления в силу Конвенции о биологическом 
оружии (КБО). За последние сорок пять лет КБО 
стала знаковой конвенцией, которая установила 
прочные нормы, запрещающие использование 
болезней в качестве оружия, а также целый класс 
оружия массового уничтожения. Однако ввиду 
глобальной пандемии, а также стремительного 
прогресса в области науки и техники международное 
сообщество должно прилагать совместные 
усилия в целях повышения уровня биологической 
безопасности и готовности, а также сохранения 
во всех странах мирных и здоровых обществ. В 
этой связи мы рассчитываем на проведение в 2021 
году конструктивной Конференции сторон по 
рассмотрению действия КБО.

Монголия признает роль Конференции 
по разоружению (КР) как единственного 
многостороннего органа для проведения переговоров 
по разоружению. Мы благодарим членов КР за 
их коллективный подход, применение которого 
привело к принятию годового доклада, несмотря 
на исключительные обстоятельства, связанные 
с пандемией COVID-19. Однако для выхода из 
тупика, в котором в настоящее время находится КР, 
необходимо прилагать больше усилий. Мы надеемся, 
что все члены КР продемонстрируют необходимую 
политическую волю, с тем чтобы обеспечить начало 
работы по существу в рамках КР.

Монголия всегда была преисполнена 
решимости вносить свой вклад в поддержание 
международного мира и безопасности во всех 
частях света, особенно в Северо-Восточной Азии. 
В целях содействия экономической интеграции, 
развитию общей инфраструктуры, использованию 
энергетических ресурсов, защите окружающей 
среды и сотрудничеству в рамках борьбы с 
транснациональной преступностью Монголия в 
2014 году инициировала Улан-Баторский диалог 
по вопросам безопасности в Северо-Восточной 
Азии. Корейский полуостров должен быть 
денуклеаризован, а нерешенные вопросы в регионе 
должны быть урегулированы мирным путем — с 
помощью переговоров и диалога.

Монголия будет и впредь прилагать 
усилия, с тем чтобы помочь проложить путь к 
построению более безопасного и процветающего 
мира посредством дальнейшего укрепления 
международной безопасности и собственного 

статуса государства, свободного от ядерного 
оружия.

В заключение я хотел бы объявить о том, 
что наша делегация представит вносимый на 
рассмотрение раз в два года проект резолюции, 
озаглавленный «Международная безопасность 
Монголии и ее статус государства, свободного от 
ядерного оружия» (A/C.1/75/L.13). Мы надеемся, 
что, как и в прошлые годы, этот проект резолюции 
будет принят единодушно.

Г-н Полянский (Российская Федерация): 
Имею честь сделать заявление от имени руководителя 
нашей делегации Владимира Ермакова.

Прежде всего хотел бы поздравить Вас 
с избранием на столь высокую должность в 
юбилейный для Организации Объединенных 
Наций год. Желаем Вам успеха в организации 
работы нынешней во всех отношениях непростой 
сессии Первого комитета Генеральной Ассамблеи 
Организации Объединенных Наций, когда нам всем 
приходится работать в экстраординарных условиях 
пандемии коронавируса и введенных в связи с этим 
беспрецедентных ограничений в штаб-квартире 
Организации Объединенных Наций. Вы можете 
рассчитывать на конструктивное содействие 
российской делегации.

Предлагаем сплотить наши общие усилия 
вокруг того, чтобы навалившаяся на человечество 
общая беда не разобщала нас, а — наоборот 
— обязывала находить приемлемые для всех 
пути снижения международной напряженности, 
предотвращать обострение прежних и появление 
новых угроз и вызовов. Важно преодолеть 
накопившийся за последние годы острый дефицит 
доверия, резко возросшие риски дестабилизирующей 
гонки вооружений и неконтролируемого сползания 
к опасному военному противостоянию в разных 
уголках мира.

Было бы полезным повернуть 
вспять преднамеренные, замешанные на 
внешнеполитическом эгоцентризме деструктивные 
действия одного государства по демонтажу бережно 
выстраивавшейся системы международных 
договоренностей. Эта система стала нашим с вами 
общим завоеванием и многие десятилетия надежно 
гарантировала сохранение мира и международной 
безопасности. Одним из последних негативных 
примеров стало подрывающее региональную 
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безопасность решение Соединенных Штатов выйти 
из Договора по открытому небу под предлогом 
надуманных «нарушений» этого Договора якобы 
Россией. Изучаем все возможные варианты 
развития ситуации. Свою дальнейшую линию будем 
выстраивать в зависимости от действий партнеров.

Вряд ли можно оставлять без реакции и то, что 
Соединенные Штаты и их союзники продолжают 
ужесточать свои доктринальные установки в 
области обороны и безопасности, придают им 
более агрессивный характер. Повышается роль 
ядерного оружия при параллельном понижении 
порога его применения, разработке и реализации 
соответствующих программ вооружений. Активно 
навязывается новый жесткий конкурентный подход, 
который лишь усиливает атмосферу недоверия и 
снижает предсказуемость, в том числе в ракетно-
ядерной сфере.

В отличие от Соединенных Штатов Российская 
Федерация осознает свою ответственность за 
международную безопасность, глобальную 
и региональную стабильность. Мы проводим 
последовательный курс на сохранение мира. 
Считаем, что следует прекратить продвижение 
конфронтационных моделей переформатирования 
международных отношений в духе концепций 
«соперничества великих держав» или «мира с 
опорой на силу». В нашей работе мы действуем 
открыто. Последовательно продвигаем политико-
дипломатические инициативы, ведем реализацию 
мер, направленных на предотвращение деградации 
ситуации в сфере безопасности и стабильности, на 
сохранение и укрепление архитектуры контроля 
над вооружениями.

Среди наиболее актуальных задач в данной 
области — продление российско-американского 
Договора о СНВ. Готовы к этому без предварительных 
условий, предлагаем Соединенным Штатам сделать 
это без искусственных затяжек. Продление стало 
бы разумным шагом, который дал бы нам выигрыш 
во времени для рассмотрения вопроса о будущих 
подходах к контролю над вооружениями.

В условиях слома американцами Договора 
о РСМД Россия в одностороннем порядке взяла 
обязательство не размещать наземные ракеты 
средней и меньшей дальности в тех регионах 
мира и до тех пор, пока там не будут развернуты 
соответствующие вооружения американского 
производства. Призываем всех членов 

международного сообщества поддержать наши 
усилия в интересах недопущения размещения новых 
ракетных вооружений в различных регионах мира 
и придерживаться конструктивной, взвешенной 
линии, направленной на укрепление международной 
безопасности и стабильности.

Ядерное разоружение остается одним из 
приоритетов международной повестки дня. Мы 
привержены перспективной цели построения 
мира, свободного от ядерного оружия, и вносим в 
продвижение к этой цели весомый практический 
вклад. Нет сомнения, что ядерное разоружение 
может осуществляться только поэтапно на основе 
принципа равной и неделимой безопасности для 
всех и с учетом всех факторов, оказывающих 
влияние на стратегическую стабильность.

Пришло время серьезно подумать над тем, 
как придать процессу ядерного разоружения 
многосторонний характер. В такой диалог должны 
быть вовлечены все государства, обладающие 
военными ядерными потенциалами. Здесь нужен 
консенсусный подход без какого-либо принуждения. 
Другие императивы — равноправие и взаимный 
учет интересов всех участников.

В нынешнем году исполнилось 50 лет со дня 
вступления в силу Договора о нераспространении 
ядерного оружия (ДНЯО) — ключевого 
международно-правового инструмента в области 
ядерного нераспространения и разоружения и 
одной из основ современного миропорядка. Всем 
государствам — участникам ДНЯО необходимо 
сделать максимум, чтобы предстоящая Обзорная 
конференция способствовала укреплению Договора, 
а не усилению противоречий в его рамках.

Россия придает большое значение созданию 
в мире региональных зон, свободных от ядерного 
оружия (ЗСЯО), и предоставляет гарантии 
безопасности государствам, заключившим 
соглашения о ЗСЯО, а также соблюдающим букву 
и дух этих соглашений. Выступаем за скорейшее 
решение вопроса о формировании зоны, свободной 
от ядерного оружия и других видов ОМУ и средств 
его доставки на Ближнем Востоке (ЗСОМУ), как это 
предусмотрено резолюцией Конференции 1995 года 
по рассмотрению и продлению действия ДНЯО.

Подтверждаем приверженность 
Совместному всеобъемлющему плану действий 
по урегулированию вокруг иранской ядерной 
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программы (СВПД). К сожалению, это общее 
для всех стран достижение было поставлено под 
удар решением Соединенных Штатов о выходе из 
СВПД. Безответственными и не соответствующими 
действительности являются утверждения 
Соединенных Штатов о якобы состоявшемся 
восстановлении ранее отмененных санкций Совета 
Безопасности Организации Объединенных Наций в 
отношении Ирана. Как известно, остальные члены 
Совета Безопасности Организации Объединенных 
Наций отвергли нелегитимные притязания 
американской стороны. Политика «максимального 
давления» потерпела крах.

Россия последовательно выступает 
за скорейшее вступление в силу Договора о 
всеобъемлющем запрещении ядерных испытаний 
и за строгое выполнение всеми его участниками 
основных обязательств по этому договору. Мы 
полностью поддерживаем международные режимы 
запрета химического, биологического и токсинного 
оружия и последовательно выступаем за их 
универсализацию и укрепление.

Серьезную обеспокоенность вызывает 
абсолютно неприемлемая ситуация, сложившаяся 
в Организации по запрещению химического 
оружия (ОЗХО). Стремление отдельных государств 
подчинить своим геополитическим интересам 
работу этой некогда успешной многосторонней 
структуры привело к тому, что ОЗХО оказалась 
буквально расколота.

Рассматриваем укрепление режима Конвенции 
о запрещении биологического и токсинного 
оружия (КБТО) как одну из приоритетных 
задач международного сообщества. Призываем 
поддержать российские инициативы, направленные 
на упрочение институциональных основ КБТО.

Обращаем внимание на необходимость 
актуализации принципов и процедур Механизма 
Генерального секретаря Организации Объединенных 
Наций по расследованию случаев возможного 
применения химического и биологического оружия, 
которые не обновлялись с момента их одобрения 
в 1990 году. В этих целях намерены внести на 
рассмотрение соответствующий проект резолюции 
(A/C.1/75/L.65). Рассчитываем на его поддержку и 
соавторство.

Крайне деструктивную роль играет 
деятельность, нацеленная на «доминирование, 

военное превосходство вплоть до тотального 
господства в космосе». В соответствии с 
доктринальными установками Соединенных 
Штатов, некоторых других стран Запада и НАТО 
в целом космос все больше рассматривается в 
качестве арены ведения боевых действий, в том 
числе наступательного характера. При этом 
указанная группа стран цинично пытается именно 
здесь, в Организации Объединенных Наций, завести 
разговор о каком-то «ответственном поведении» в 
космосе. Вряд ли стоит поддаваться на такие уловки.

Для предотвращения гонки вооружений в 
космическом пространстве необходимо заключить 
соответствующее юридически обязывающее 
соглашение с участием всех космически значимых 
государств. Оно должно предусматривать запрет 
на размещение оружия в космосе, на применение 
силы или угрозы силой в отношении космических 
объектов. Важным шагом на этом пути является 
международная инициатива или политическое 
обязательство о неразмещении первыми оружия 
в космосе (НПОК). Мы вносим на рассмотрение 
Первого комитета проекты резолюций по НПОК 
(A/C.1/75/L.62), а также по мерам транспарентности 
и укрепления доверия в космической деятельности 
(A/C.1/75/L.66). Рассчитываем на их поддержку и 
соавторство.

Тематика обеспечения международной 
информационной безопасности (МИБ) является 
одним из приоритетных направлений нашей 
дипломатической деятельности на площадке 
Организации Объединенных Наций. В 2018 году 
благодаря общим усилиям под эгидой Организации 
была учреждена Рабочая группа Организации 
Объединенных Наций открытого состава (РГОС) —  
первый инклюзивный, подлинно демократический 
и транспарентный переговорный механизм. В связи 
с тем, что мандат нынешней Группы истекает в 
марте 2021 года, наша ключевая задача — сохранить 
данный дискуссионный формат и обеспечить 
непрерывность переговорного процесса по МИБ на 
площадке Организации Объединенных Наций.

В этих целях намерены внести на рассмотрение 
75-й сессии Генеральной Ассамблеи Организации 
Объединенных Наций обновленный проект 
традиционной российской резолюции по МИБ 
(A/C.1/75/L.8), предусматривающий созыв новой 
РГОС в 2021 году сроком на 5 лет с сохранением 
ее мандата в неизменном виде. Призываем все 
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государства — члены Организации Объединенных 
Наций поддержать нашу инициативу и войти в 
число ее соавторов.

Возрастает необходимость консолидации 
международного сообщества вокруг созидательной, 
конструктивной повестки дня по повышению 
устойчивости действующей системы контроля над 
вооружениями, разоружения и нераспространения 
(КВРН).

Выполнению данной задачи способствовало 
бы укрепление действующих и выработка на 
консенсусной основе новых договорных режимов 
в сфере КВРН. Вносим на рассмотрение Первого 
комитета проект соответствующей резолюции 
(A/C.1/75/L.64). Ее принятие призвано стать 
важным вкладом в создание условий для успешного 
проведения в 2021 году ряда значимых мероприятий 
— обзорных конференций ДНЯО, КБТО, КНО, 
а также продления ДСНВ. Рассчитываем на 
всестороннюю поддержку и соавторство.

В целом нам всем было бы очень полезно 
в год 75-летия Организации Объединенных 
Наций вспомнить о жизнеутверждающих истоках 
нашей Всемирной организации, отказаться от 
конфронтационных подходов и вернуться к 
продуктивному равноправному взаимодействию 
по всему спектру вопросов обеспечения 
международного мира и безопасности.

В частности, призываем принимающую 
штаб-квартиру Организации Объединенных Наций 
сторону отказаться от какой-либо дискриминации 
и неуклонно выполнять свои обязательства 
по обеспечению беспрепятственного доступа 
представителей всех государств-членов в Нью-
Йорк для участия в мероприятиях Организации 
Объединенных Наций.

Россия предлагает конструктивную 
объединительную повестку дня. Рассчитываем на 
поддержку со стороны всех государств.

Полная версия нашего выступления будет 
опубликована на интернет-портале «eStatements».

Г-н Чхо Хюн (Республика Корея) (говорит 
по-английски): Г-н Председатель, прежде всего я 
хотел бы присоединиться к предыдущим ораторам 
и поздравить Вас с избранием на пост Председателя 
Первого комитета. Позвольте заверить Вас и членов 

Бюро в том, что наша делегация будет всемерно 
содействовать успешной работе Комитета.

Пандемия коронавирусного заболевания 
(COVID-19) представляет собой серьезное 
препятствие для поддержания международного 
мира и безопасности. Возникшая в связи с 
глобальной пандемией неопределенность 
накладывает отпечаток на работу международных 
режимов разоружения и нераспространения. Далеко 
идущие последствия пандемии COVID-19 поставили 
под угрозу с таким трудом достигнутый прогресс в 
области миростроительства.

Однако в то же время пандемия COVID-19 
напомнила нам о настоятельной необходимости 
принятия согласованных глобальных мер 
реагирования. Как заявил президент Республики 
Корея Мун Чжэ Ин в своем выступлении на общих 
прениях Генеральной Ассамблеи, состоявшихся в 
сентябре:

«Ни одна страна в одиночку больше 
не может решить весь комплекс вопросов, 
связанных с обеспечением безопасности. 
Поскольку в настоящее время для защиты 
мира в одной стране и спасения жизни 
одного человека необходимо трансграничное 
сотрудничество, нам нужна многосторонняя 
архитектура безопасности» (см. A/75/PV.4, 
приложение X).

В связи с этим Республика Корея, Канада, 
Дания, Катар и Сьерра-Леоне учредили Группу 
друзей солидарности за глобальную безопасность 
в области здравоохранения. Мы будем и впредь 
сотрудничать с международным сообществом в 
духе многосторонности и солидарности с целью 
решения сложных глобальных проблем в области 
безопасности, с которыми мы сталкиваемся в 
настоящее время.

Несмотря на то, что все человечество 
разделяет общую цель построения мира, свободного 
от ядерного оружия, потенциальное применение 
ядерного оружия, будь то преднамеренное, 
случайное или в результате просчета, остается 
одной из самых серьезных угроз международному 
миру и безопасности. Мы твердо убеждены в том, 
что для возврата на путь к миру без ядерного 
оружия прежде всего необходимо, чтобы Договор 
о нераспространении ядерного оружия (ДНЯО) 
оставался краеугольным камнем глобального 
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режима нераспространения и разоружения. В этой 
связи десятая Конференция участников ДНЯО 
по рассмотрению действия Договора должна 
послужить ценной возможностью подтвердить 
наши обязательства по данному Договору.

Скорейшее вступление в силу Договора о 
всеобъемлющем запрещении ядерных испытаний 
и скорейшее начало переговоров по договору 
о запрещении производства расщепляющегося 
материала также имеют большое значение. Мы 
также приветствуем все усилия по укреплению 
взаимопонимания между государствами, 
обладающими ядерным оружием, и государствами, 
не обладающими ядерным оружием. В этой связи, 
будучи одним из сопредседателей, мы полностью 
поддерживаем инициативу «Создание условий для 
ядерного разоружения». Мы также приветствуем 
Стокгольмскую инициативу по ядерному 
разоружению, которая опирается на прагматичный 
подход.

Денуклеаризация Корейского полуострова 
является одним из ключевых вопросов для 
поддержания международного мира и безопасности. 
Однако, к сожалению, мирный процесс на Корейском 
полуострове уже некоторое время не двигается с 
места. Тем не менее мы не должны недооценивать 
знаковые соглашения, достигнутые между 
лидерами Республики Корея, Соединенных Штатов 
и Корейской Народно-Демократической Республики 
в 2018 году и направленные на достижение полной 
денуклеаризации и прочного мира на Корейском 
полуострове.

Решимость правительства нашей 
страны продвигать мирный процесс остается 
непоколебимой, и мы искренне надеемся, что 
Корейская Народно-Демократическая Республика 
вернется за стол переговоров и что удастся добиться 
прогресса с опорой на успехи, достигнутые с таким 
трудом благодаря нашим совместным усилиям.

В связи с этим наше правительство выступило 
с предложением о межкорейском сотрудничестве 
для борьбы с COVID-19 и будущими пандемиями. 
Во время своего выступления на Генеральной 
Ассамблее в прошлом месяце президент Мун 
Чжэ Ин также предложил выдвинуть инициативу 
по сотрудничеству в Северо-Восточной Азии в 
области борьбы с инфекционными заболеваниями 
и общественного здравоохранения, которая 
объединила бы с этой целью Корейскую 

Народно-Демократическую Республику, Китай, 
Японию, Монголию и Республику Корея (см. A/75/
PV.4, приложение X).

Президент Мун также призвал международное 
сообщество поддержать декларацию о прекращении 
войны на Корейском полуострове. Мы хотели 
бы воспользоваться этой возможностью, чтобы 
выразить нашу признательность международному 
сообществу за постоянную поддержку мирного 
процесса на Корейском полуострове.

Международное сообщество, к сожалению, 
стало свидетелем неоднократного применения 
химического оружия по всему миру, даже в последние 
годы, в том числе в Сирии и других странах. 
Этот вопрос вызывает крайнюю озабоченность. 
Республика Корея самым решительным образом 
осуждает любое применение химического оружия 
где бы то ни было, когда бы то ни было, кем бы то ни 
было и при каких бы то ни было обстоятельствах.

Между тем недавняя глобальная вспышка 
COVID-19 дает представление о разрушительности 
и деструктивности потенциального применения 
биологического оружия. В этой связи Республика 
Корея вновь заявляет о своей поддержке 
механизмов, предусмотренных соответствующими 
договорами и предложенных Генеральным 
секретарем Организации Объединенных Наций, 
а также полного осуществления резолюции 1540 
(2004) Совета Безопасности.

Хотя ядерное оружие представляет собой 
экзистенциальную угрозу, мы не должны упускать 
из виду угрозу, исходящую также от обычных 
вооружений, учитывая, что стрелковое оружие 
и легкие вооружения по-прежнему являются 
предпочтительным видом оружия, используемым 
во всем мире в ходе вооруженных конфликтов и 
в ситуациях, когда имеет место насилие. В этой 
связи Договор о торговле оружием стал знаковым 
достижением в деле налаживания хорошо 
регулируемой и законной торговли оружием и 
предотвращения незаконной торговли им и его 
перенаправления. Республика Корея всегда была и 
остается одним из его твердых сторонников.

Республика Корея также полностью 
привержена Конвенции по конкретным видам 
обычного оружия (КОО), которая обеспечивает 
баланс между соображениями безопасности и 
гуманитарными соображениями. В частности, 
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мы приветствуем прогресс, достигнутый 
Группой правительственных экспертов (ГПЭ) по 
смертоносным автономным системам вооружений 
в рамках КОО за счет принятия 11 руководящих 
принципов. Мы надеемся, что коллективные 
усилия, прилагаемые в рамках процесса ГПЭ, будут 
продолжаться до тех пор, пока не будет достигнут 
консенсус по основам нормативной и оперативной 
деятельности в отношении новейших технологий.

Обеспечение мирной, безопасной и устойчивой 
космической среды является неотложной глобальной 
задачей. Республика Корея, как космическая 
держава, полностью и твердо привержена этой 
общей цели. Мы твердо убеждены, что только 
постепенный и реалистичный подход приведет 
нас к конечной цели. Мы приветствуем усилия, 
прилагаемые в рамках Группы правительственных 
экспертов по дальнейшим практическим мерам по 
предотвращению гонки вооружений в космическом 
пространстве, и надеемся, что международное 
сообщество продолжит наращивать свои усилия по 
определению мер транспарентности и укрепления 
доверия, а также по достижению общего понимания 
ответственного поведения в рамках космической 
деятельности.

Республика Корея также обязуется 
содействовать созданию открытого, 
безопасного, стабильного, доступного и 
мирного киберпространства. Мы высоко 
ценим продолжающиеся усилия в области 
кибербезопасности в рамках Рабочей группы 
открытого состава по достижениям в сфере 
информатизации и телекоммуникаций в 
контексте международной безопасности и Группы 
правительственных экспертов по поощрению 
ответственного поведения государств в 
киберпространстве в контексте международной 
безопасности и искренне надеемся, что работа 
этих двух групп даст продуктивные и значимые 
результаты. Республика Корея будет продолжать 
активно участвовать в процессе Рабочей группы 
открытого состава для достижения результата на 
основе консенсуса.

Расширение прав и возможностей молодежи 
в области разоружения и нераспространения 
имеет важное значение не только с точки зрения 
поощрения разнообразия, но и, что более важно, 
с точки зрения воспитания молодых экспертов, 
которые будут руководить нашими коллективными 

усилиями в будущем. В прошлом году в рамках 
нашего вклада в эти усилия Республика Корея стала 
одним из авторов резолюции 74/64 о расширении 
прав и возможностей молодежи, ее вовлечении 
и просвещении. Совместно с Управлением 
Организации Объединенных Наций по вопросам 
разоружения наша страна успешно провела в январе 
молодежное информационно-просветительское 
мероприятие на тему «74 года ядерного разоружения 
и вклад молодежи в период после 2020 года».

Еще одним примером инициатив Кореи стала 
«Молодежная модель Конференции по ДНЯО 2020», 
которая была организована в июле. Правительство 
Республики Корея также поддержало запуск веб-
сайта «Молодежь за разоружение» — динамичной 
платформы, предназначенной для интерактивного 
участия молодежи в работе в этой важной сфере. 
Республика Корея будет продолжать поддерживать 
расширение активного участия молодежи 
в ключевых дискуссиях по разоружению и 
нераспространению.

В заключение, г-н Председатель, я хочу 
выразить нашу уверенность в том, что под 
Вашим умелым руководством государства-члены 
объединят усилия для решения этих насущных 
проблем. Республика Корея неизменно готова 
активно содействовать работе Первого комитета на 
этой и последующих сессиях.

Г-н Сон Ким (Корейская Народно-
Демократическая Республика) (говорит по-
английски): От имени нашей делегации я хотел бы 
поздравить Вас, г-н Председатель, с избранием на 
пост Председателя Первого комитета. Я уверен, 
что благодаря Вашему умелому руководству работа 
Комитета увенчается успехом.

Человечество давно стремится жить 
гармоничной и стабильной жизнью в мире, свободном 
от войн. Несмотря на призыв международного 
сообщества к разоружению, в нынешней 
реальности, напротив, наблюдаются движение 
в сторону наращивания вооружений и усиление 
дестабилизирующх факторов, угрожающих 
глобальному миру и безопасности. Постоянные 
сбои в работе правовых механизмов ядерного 
разоружения и отсутствие системы перекрестного 
наблюдения за военными учениями еще больше 
увеличивают риск случайного конфликта из-за 
неправильного восприятия угрозы и ошибок. Гонка 
вооружений между мировыми державами, а также 
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проводимые ими испытания высокотехнологичного 
оружия и военные учения вызывают глубокую 
озабоченность у международного сообщества.

В прошлом году был расторгнут Договор о 
ликвидации ракет средней дальности и меньшей 
дальности, который запрещал обладание 
тактическим ядерным оружием крупнейшим 
ядерным державам мира. В этом году под угрозой 
расторжения находится Договор по открытому 
небу, который способствовал укреплению доверия и 
обеспечению прозрачности в течении десятилетий 
после окончания холодной войны. Договор СНВ-
3, срок действия которого истекает в феврале 
следующего года, имеет очень мало перспектив на 
продление его действия из-за конфликта позиций 
сторон. Он используется как политический 
инструмент и перестал соответствовать своей 
первоначальной цели ядерного разоружения.

Для достижения ядерного разоружения страны 
с крупнейшими ядерными арсеналами должны 
взять на себя ведущую роль в вопросе демонтажа 
и вывода всего ядерного оружия, размещенного 
за пределами их территорий. Конфронтация и 
конкуренция за расширение военного влияния и 
получение стратегического преимущества в Азии и 
вокруг нее становятся все более серьезной угрозой, 
сдерживающей мирное развитие стран региона.

Тем временем Япония спешит превратиться 
в военную державу, широко толкуя свою ныне 
действующую Конституцию и стремясь к 
наращиванию вооружений и отправке войск за рубеж, 
что выходит за рамки самообороны. Безрассудное 
поведение Японии привело к закономерному росту 
настороженности и бдительности в соседних 
странах.

Делегация Корейской Народно-
Демократической Республики подчеркивает, что 
нельзя мириться с любыми попытками развязать 
новую холодную войну и спровоцировать 
глобальную гонку вооружений, поскольку это 
бросает вызов общему стремлению человечества к 
миру во всем мире.

В этом году, даже в самый разгар пандемии, 
на южной половине Корейского полуострова не 
прекращались неприкрытые враждебные действия, 
угрожающие миру, в том числе проводились 
совместные военные учения провокационного 

характера и постоянно вводилась современная 
военная техника извне.

В нынешних условиях основополагающей 
гарантией национальной безопасности и развития 
является мощный потенциал самообороны. Мы 
обладаем сдерживающим средством самообороны, 
позволяющим нам надежно защитить себя от любой 
формы высокоинтенсивного давления, военной 
угрозы или шантажа со стороны враждебных 
сил. Мы ни на минуту не остановимся на пути к 
созданию мощнейшего оборонного потенциала, 
который никто не посмеет поставить под сомнение.

Правительство Корейской Народно-
Демократической Республики по-прежнему 
заявляет о неприятии биологического и химического 
оружия.

Мы также выступаем против гонки 
вооружений в космосе, исходя из нашей 
убежденность в том, что космическое пространство 
должно использоваться только в мирных целях. 
Мы подтверждаем необходимость скорейшего 
заключения юридически обязывающего договора о 
запрещении милитаризации космоса и размещения 
оружия в космическом пространстве.

В заключение хочу сказать, что Корейская 
Народно-Демократическая Республика будет 
активно сотрудничать со всеми дружественными 
странами в духе доброй воли, руководствуясь 
нашей неизменной позицией, заключающейся в 
поддержании мира и стабильности на Корейском 
полуострове и во всем мире.

Г-н Зелленрат (Нидерланды) (говорит по-
английски): Позвольте мне, г-н Председатель, 
поздравить Вас с избранием на этот пост. Вы можете 
рассчитывать на нашу поддержку.

В дополнение к заявлению, сделанному 
наблюдателем от Европейского союза (см. A/C.1/75/
PV.2), Нидерланды хотели бы высказать следующие 
замечания в своем национальном качестве.

Сегодня мы живем в мире, который становится 
все более многополярным и в котором продолжают 
появляться новые и прорывные технологии. Такие 
технические достижения могут иметь тревожные 
последствия для международной безопасности, 
которой также угрожают серьезные последствия 
пандемии коронавирусного заболевания (COVID-19). 
Международное сообщество и наши институты 
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приняли вызов, брошенный пандемией, и мы отдаем 
должное тому, как они это сделали.

В то же время многосторонний подход и 
нераспространение — и, в частности, разоружение 
— не должны приноситься в жертву пандемии 
COVID-19. Мы по-прежнему несем ответственность 
за постановку новых целей и решение текущих 
проблем. В прошлом году мы стали свидетелями 
расторжения Договора о ликвидации ракет средней 
дальности и меньшей дальности. В этом году 
под огромным давлением оказался Совместный 
всеобъемлющий план действий с Ираном. 
Конвенция о запрещении химического оружия 
находится под угрозой, поскольку химическое 
оружие используется государственными и 
негосударственными субъектами, как это было 
недавно в случае с Алексеем Навальным.

Эти и другие проблемы могут быть успешно 
решены только тогда, когда мы задействуем 
самый эффективный из имеющихся в нашем 
распоряжении инструментов — многостороннее 
сотрудничество. Пандемия с еще большей ясностью 
продемонстрировала, что справиться с этой задачей 
мы можем только сообща. Как отметил наш премьер-
министр г-н Марк Рютте в своем выступлении на 
Генеральной Ассамблее в этом году,

«все страны [должны] взять на себя 
ответственность за надлежащее 
функционирование многосторонней системы; 
необходимо использовать конструктивный 
подход; соблюдать соглашения, которые мы 
заключили, и уважать международное право». 
(см. A/75/PV.10, приложение V)

Во-первых, я хотел бы подробнее остановиться 
на ряде вопросов в области оружия массового 
уничтожения.

Нидерланды по-прежнему твердо 
привержены укреплению режима и реализации 
Договора о нераспространении ядерного оружия 
(ДНЯО) — краеугольного камня глобального 
режима нераспространения и разоружения. 
Мы будем активно содействовать успешному 
проведению Конференции участников ДНЯО 
по рассмотрению действия Договора в рамках 
нашего вице-председательства на Конференции и 
председательства в ее Главном комитете III.

Мы также продолжаем заниматься темами, 
которые наполняют конкретным содержанием 

наши обязательства по ДНЯО, включая 
немедленное начало переговоров по договору 
о запрещении производства расщепляющегося 
материала, подписание и ратификацию Договора о 
всеобъемлющем запрещении ядерных испытаний 
и дальнейшее развитие таких концепций, как 
снижение и контроль ядерного риска. Мы призываем 
пять постоянных членов Совета Безопасности 
начать содержательный и конструктивный диалог 
по этим вопросам.

Нидерланды внимательно следят за 
стратегическим диалогом по Договору СНВ-3 
между США и Россией, который проходит в Вене 
и Хельсинки. Мы разделяем мнение Соединенных 
Штатов о том, что для обеспечения стратегической 
стабильности в будущем необходимо более 
амбициозное соглашение. Продление Договора СНВ-
3 является первым важным шагом. Мы призываем 
все соответствующие стороны, в частности Россию 
и Китай, к взаимодействию в этом вопросе.

Резолюция Совета Безопасности 2231 (2015), 
консолидирующая Совместный всеобъемлющий 
план действий, сегодня подвергается все большему 
давлению. Ядерная программа Ирана должна 
оставаться под строгим международным контролем. 
Мы призываем все оставшиеся стороны к полному 
осуществлению резолюции 2231 (2015).

Мы также не можем согласиться с тем, 
чтобы Корейская Народно-Демократическая 
Республика обладала ядерным оружием. Пока 
Корейская Народно-Демократическая Республика 
не предпримет конкретных шагов в направлении 
полной, необратимой и поддающейся проверке 
денуклеаризации, международное сообщество 
должно сохранять давление на нее, в том числе путем 
полного и эффективного осуществления санкций 
всеми государствами-членами Организации 
Объединенных Наций, но при этом продолжать 
диалог.

Мы должны соблюдать международную 
норму, запрещающую применение химического 
оружия. Нидерланды осуждают недавнее 
покушение на Алексея Навального с применением 
нервно-паралитического вещества. Мы разделяем 
вывод Германии и Франции о том, что нет другого 
правдоподобного объяснения отравления г-на 
Навального, кроме как причастность к нему и 
ответственность за него России.
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Мы осуждаем Сирию за применение 
химического оружия и призываем ее к полному 
соблюдению Конвенции о запрещении химического 
оружия. Нидерланды абсолютно убеждены 
в профессионализме, беспристрастности 
и объективности Генерального директора 
Организации по запрещению химического оружия 
и ее Технического секретариата.

Что касается биологического оружия, то 
кризис COVID-19 ясно показал нам серьезную 
опасность биологических угроз. Нидерланды 
сожалеют об отсутствии взносов на осуществление 
Конвенции о биологическом и токсинном оружии. 
Мы выступаем за усиление режима и более активную 
реализацию Конвенции с помощью мер укрепления 
доверия и экспертного обзора в целях улучшения 
биобезопасности и биозащиты во всем мире.

Во-вторых, что касается новых технологий, 
то киберпространство, искусственный интеллект 
и технологические разработки в космическом 
пространстве несут с собой множество социальных и 
экономических преимуществ. Однако эти технологии 
двойного назначения могут также создавать угрозы 
безопасности. Нам необходимы коллективные 
усилия для противодействия вызовам, с которыми 
мы сталкиваемся в киберпространстве, чего, по 
твердому убеждению Нидерландов, с наибольшей 
эффективностью можно добиться с помощью 
существующей нормативной базы. Нидерланды 
поддерживают многосторонние усилия по борьбе с 
угрозами кибербезопасности как в рамках Рабочей 
группы открытого состава по достижениям в сфере 
информатизации и телекоммуникаций в контексте 
международной безопасности, так и в рамках 
Группы правительственных экспертов (ГПЭ) по 
поощрению ответственного поведения государств 
в киберпространстве в контексте международной 
безопасности.

Нам нужен прагматичный и инклюзивный 
подход, который позволил бы Рабочей группы 
открытого состава и ГПЭ дополнять и 
обогащать друг друга. Недавно предложенная 
программа действий может стать перспективным 
направлением для продвижения постоянного, 
гибкого и инклюзивного процесса, базирующегося 
на результатах деятельности Рабочей группы 
открытого состава и ГПЭ.

Нидерланды также подтверждают важную 
роль многосторонности с точки зрения смертоносных 

автономных систем вооружений, отмечая, что в 
2019 году Группа правительственных экспертов по 
смертоносным автономным системам вооружений 
достигла значительных успехов в своей работе. В 
свете намеченной на 2021 год шестой Конференции 
сторон Конвенции по конкретным видам обычного 
вооружения (КОО) по рассмотрению действия 
Конвенции нам необходимо продвинуться вперед 
в наших дискуссиях и продолжать добиваться 
прогресса в рассмотрении, например, таких 
вопросов, как взаимодействие человека и машины.

Что касается космического пространства, то 
Нидерланды глубоко обеспокоены растущим числом 
преднамеренных угроз, которые сопровождают 
новые подходы к космической сфере, включая такие 
наземные системы, как генераторы радиопомех и 
противоспутниковое оружие с прямым выведением 
на орбиту, а также преднамеренные манипуляции 
на орбите и другие операции по сближению.

Международное сотрудничество в области 
космической безопасности имеет ключевое 
значение, и мы должны обеспечить, чтобы присущий 
любой космической деятельности двойственный 
характер не приводил к авариям, недоразумениям, 
недопониманию или просчетам. Считаем, что 
меры по обеспечению прозрачности и укреплению 
доверия в этой сфере являются важным первым 
шагом на пути к укреплению существующей 
нормативно-правовой базы.

В-третьих, что касается обычных вооружений, 
то огромное количество жертв из-за их применения 
должно служить напоминанием о необходимости 
коллективных действий. Как Председатель 
Конвенции по конкретным видам обычного 
вооружения, Нидерланды хотели бы в связи с 
сороковой годовщиной КОО воспользоваться этим 
случаем и призвать те государства, которые еще не 
являются ее участниками, присоединиться к этому 
важному документу.

Нидерланды считают жизненно важным, 
чтобы, несмотря на обстоятельства, налагаемые 
пандемией COVID-19, мы продолжали 
обмениваться мнениями и передовым опытом и 
решать неотложные задачи в рамках КОО, такие 
как сотрудничество в противодействии угрозе, 
исходящей от самодельных взрывных устройств, 
в соответствии с исправленным Протоколом II к 
Конвенции и в обезвреживании взрывоопасных 
пережитков войны по Протоколу V к Конвенции.
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Увеличение числа жертв противопехотных 
мин, особенно самодельных, служит напоминанием 
о том, что это оружие никогда не должно 
использоваться ни государственными, ни 
негосударственными субъектами. Нидерланды 
полностью поддерживают Конвенцию о 
запрещении противопехотных мин и будут активно 
содействовать ее реализации, включая недавно 
принятый в Осло план действий. Мы с нетерпением 
ждем возможности возглавить руководство работой 
Конвенции на посту ее председателя, когда в 
2021 году в Нидерландах пройдет совещание ее 
государств-участников.

В свете намеченной на этот год Конференции 
сторон Конвенции по кассетным боеприпасам по 
рассмотрению действия Конвенции Нидерланды 
подчеркивают важность универсализации и 
осуществления этого документа. Только благодаря 
нашей работе в рамках Конвенции мы можем 
обеспечивать соблюдение нормы о неприменении 
кассетных боеприпасов.

Мы подчеркиваем важность осуществления 
и универсализации Договора о торговле 
оружием (ДТО). Призываем все государства-
члены Организации Объединенных Наций, 
которые еще не сделали этого, присоединиться 
к ДТО, который является нашим единственным 
юридически обязывающим международным 
документом, регулирующим торговлю обычными 
вооружениями. Что касается стрелкового оружия 
и легких вооружений, то Нидерланды призывают 
государства предотвращать, пресекать и искоренять 
незаконную торговлю ими.

Наконец, мы должны работать над 
совершенствованием и модернизацией нашего 
разоруженческого механизма. Печальная правда 
заключается в том, что на той же самой конференции, 
на которой были подготовлены жизненно 
важные многосторонние договоры в области 
разоружения, так и не удалось положить начало 
переговорам, например, по договору о запрещении 
производства расщепляющегося материала. Наша 
общая ответственность заключается в том, чтобы 
обеспечить эффективное функционирование 
механизма разоружения. Слабый финансовый 
статус разоруженческих конвенций вызывает у нас 
серьезную озабоченность, поскольку отсутствие 
денег означает отсутствие встреч и поддержки в их 
осуществлении. Мы настоятельно призываем все 

государства полностью и своевременно выполнять 
свои финансовые обязательства по этим документам.

В заключение хочу сказать, что Нидерланды 
твердо убеждены в том, что многостороннее 
сотрудничество имеет решающее значение для 
эффективного решения стоящих перед нами задач. 
Мы не должны считать нашу безопасность чем-то 
само собой разумеющимся. В современном мире это 
означает обращение за помощью к другим странам, 
многосторонний обмен информацией и знаниями и 
поддержание открытого диалога.

Г-н Валтиссон (Исландия) (говорит по-
английски): Позвольте мне присоединиться к 
поздравлениям других ораторов в Ваш адрес, г-н 
Председатель, и в адрес других членов Бюро в связи 
с избранием и пожелать всем всяческих успехов в 
работе в ходе этой сессии.

Я уже выступил с заявлением от имени стран 
Северной Европы (см. A/C.1/75/PV.2) и сейчас хотел 
бы кратко осветить несколько ключевых вопросов с 
национальной точки зрения.

Нынешний кризис, вызванный пандемией 
коронавирусного заболевания, является суровым 
напоминанием о том, что для решения глобальных 
проблем требуются глобальные ответные меры, 
открытость и прозрачность. Надеемся, что 
приобретенный опыт послужит ориентиром для 
нашего сотрудничества в борьбе с растущей 
напряженностью, недоверием и невыполнением 
обязательств, которые во все большей степени 
характеризуют глобальную повестку дня в области 
контроля над вооружениями, разоружения и 
нераспространения.

В ядерной сфере нам необходимо сохранить 
некоторые из ключевых многосторонних и 
двусторонних соглашений, которые помогли нам 
отказаться от расточительной гонки вооружений 
времен холодной войны и к числу которых 
относятся не в последнюю очередь Договор о 
нераспространении ядерного оружия (ДНЯО) и 
Договор СНВ-3, чье действие в скором времени 
подлежит рассмотрению.

Отложив Конференцию участников ДНЯО 
по рассмотрению действия Договора, мы должны 
использовать оставшееся время для того, чтобы лучше 
подготовиться к этому мероприятию и сблизить 
наши позиции. ДНЯО по-прежнему эффективен в 
части предотвращения распространения ядерного 
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оружия и гарантированного преимущества 
использования ядерных технологий в гражданских 
целях. Нам необходимо продвигаться вперед в 
укреплении третьего основного режима Договора — 
ядерного разоружения. Все мы должны приложить 
дополнительные усилия для выполнения статьи VI 
этого документа.

Договор СНВ-3 играет решающую роль 
в обеспечении международной стабильности, 
ограничивая количество стратегических ядерных 
вооружений и, следовательно, способствуя 
укреплению доверия на благо всего человечества. 
Мы надеемся на достижение позитивных 
результатов в диалоге между США и Россией по 
стратегическому балансу, включая продление 
Договора СНВ-3. Мы также призываем Китай 
взаимодействовать с Россией и Соединенными 
Штатами по вопросам контроля над ядерными 
вооружениями и разоружения.

Необходимо в полной мере использовать и 
другие механизмы и соглашения, включая Договор 
о всеобъемлющем запрещении ядерных испытаний, 
который обеспечивает систему контроля, 
способствующую росту доверия и прозрачности, 
и пользуется широкой поддержкой со стороны 
государств-членов Организации Объединенных 
Наций. Все государства, которые еще не стали 
участниками Договора о всеобъемлющем 
запрещении ядерных испытаний, должны 
подписать и ратифицировать этот документ, 
особенно те государства, которые перечислены в 
приложении 2 к Договору. Исландия вновь заявляет 
о своей решительной поддержке начала переговоров 
по договору о запрещении производства 
расщепляющегося материала с целью дальнейшего 
укрепления существующих договоренностей в 
области нераспространении.

С сожалением приходится констатировать 
сохраняющуюся угрозу, которую Корейская 
Народно-Демократическая Республика представляет 
для глобальной безопасности по причине своей 
незаконной ядерной программы, которая нарушает 
соответствующие резолюции Совета Безопасности. 
Корейская Народно-Демократическая Республика 
должна вернуться на путь ответственных действий, 
присоединиться к Договору о всеобъемлющем 
запрещении ядерных испытаний, а также вернуться 
к режиму ДНЯО.

Исландия поддерживает Совместный 
всеобъемлющий план действий, и мы призываем 
Иран полностью соблюдать это соглашение и 
выполнять свои обязательства по нему в полном 
сотрудничестве с Международным агентством по 
атомной энергии.

В семьдесят пятую годовщину бомбардировок 
Хиросимы и Нагасаки мы должны объединить 
наши усилия для того, чтобы избавить мир 
от угрозы ядерного оружия, следуя курсом 
на ядерное разоружение на основе взаимного, 
сбалансированного, проверяемого и необратимого 
поэтапного подхода.

Конвенция о запрещении химического 
оружия в настоящее время подвергается испытанию 
в связи с возобновлением применения химического 
оружия. До сих пор не закрыто дело об отравлении 
российского гражданина в его собственной стране 
— трагическое событие, которое должно быть 
оперативно и тщательно расследовано. Применение 
химического оружия кем бы то ни было и где бы 
то ни было абсолютно неприемлемо. Все подобные 
инциденты должны тщательно расследоваться, 
а виновные в совершении таких чудовищных 
преступлениях — привлекаться к ответственности. 
В этой связи Исландия решительно одобряет 
роль Организации по запрещению химического 
оружия и ее нынешнюю расследовательскую 
деятельность, для которой характерны такие черты, 
как исключительная честность, беспристрастность 
и выдающийся опыт.

В ходе дискуссии по оружию массового 
уничтожения мы должны подтвердить свою 
приверженность Конвенции о биологическом и 
токсинном оружии, рассмотрение действия которой 
состоится в следующем году. Необходимость 
рассмотрения хода ее выполнения становится 
еще более насущной в свете быстрого развития 
биотехнологий и текущей ситуации с пандемией.

Актуальность контроля над вооружениями, 
разоружения и нераспространения, когда речь идет 
об оружии массового уничтожения, не подлежит 
обсуждению. Однако это не должно идти в ущерб 
работе в области сокращения обычных вооружений 
и стремительно развивающихся новых оружейных 
технологий. Сохранение, универсализация и 
развитие договоров и инициатив в сфере обычных 
вооружений не менее важны для глобальной 
безопасности и устойчивого развития.
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Незаконная торговля стрелковым оружием 
и легкими вооружениями по-прежнему является 
фактором, угрожающим миру, развитию и правам 
человека. Эффективное осуществление Договора 
о торговле оружием и Программы действий по 
предотвращению и искоренению незаконной 
торговли стрелковым оружием и легкими 
вооружениями во всех ее аспектах и борьбе с 
ней является ключом к обращению вспять этой 
негативной тенденции, которая существенно 
сказывается на устойчивом развитии. Исландия 
также приветствует значительную роль, которую 
эти инструменты контроля над вооружениями 
играют в предотвращении гендерного насилия в 
конфликтных ситуациях.

Исландия приветствует успешные результаты 
работы двадцатой юбилейной конференции 
государств — участников Конвенции о запрещении 
противопехотных мин, состоявшейся в прошлом 
году в Осло, на которой цель избавить мир от 
наземных мин к 2025 году была подкреплена ее 
последовательной реализацией. Еще одним важным 
шагом в правильном направлении является попытка 
решить проблему применения оружия взрывного 
действия в густонаселенных районах, которую 
Исландия решительно поддерживает.

За последние месяцы, когда в большинстве 
стран действовали строгие ограничения, не осталось 
никаких сомнений в жизненно важном значении 
информационных технологий и киберстабильности 
как для отдельных людей, так и для государств. 
Слабые места в наших системах также делают нас 
более уязвимыми к безответственному поведению, 
слежке и атакам со стороны государственных и 
негосударственных структур. Нам необходимо 
упорядочить и объединить различные направления 
работы Организации Объединенных Наций в сфере 
кибербезопасности и стабильности, опираясь на 
существующую международную нормативно-
правовую базу. Мы также должны изучить 
оптимальные пути укрепить научно-кадровый 
потенциал и гарантировать права человека и 
основные свободы в киберпространстве.

Новые вызовы и рубежи в области разоружения, 
включая возросшую активность в космическом 
пространстве и в области разработки смертоносного 
автономного оружия, требуют последовательного 
подхода к их преодолению, опираясь на действующие 

положения международное право, нормы и 
конвенции. Любое смещение растущего интереса к 
деятельности в космическом пространстве в сторону 
гонки вооружений или, если пойти еще дальше, 
размещения оружия в космическом пространстве, 
неприемлемо.

Приветствуем работу, которую проводит 
Группа правительственных экспертов по 
автономным системам оружия летального 
действия, занимающаяся новейшими разработками 
в этой области, в частности, достигнутый Группой 
консенсус по 11 руководящим принципам. 
Надеемся увидеть конкретные результаты на 
базе этих принципов по итогам Конференции по 
рассмотрению действия Конвенции по конкретным 
видам обычного оружия, намеченной на конец 2021 
года.

Глубокую озабоченность вызывает тот 
факт, что многие договоры, сформировавшие 
сложную, основанную на правилах глобальную 
разоруженческую архитектуру, испытывают 
серьезные финансовые трудности. Призываем 
все государства выполнять свои финансовые 
обязательства по соответствующим договорам. 
Инвестиции в разоружение, контроль над 
вооружениями и нераспространение должны 
обязательно принести отдачу в условиях нынешней 
неопределенности в сфере глобальной безопасности.

Семьдесят пятую годовщину Организации 
Объединенных Наций следует использовать 
как возможность вдохнуть новую жизнь в 
разоруженческую повестку дня Организации 
Объединенных Наций. Мы явно нуждаемся в 
большем объеме ресурсов, в более креативных 
решениях и в более массовой поддержке, чего не 
в последнюю очередь можно добиться, обеспечив 
активное и равноправное участие женщин в контроле 
над вооружениями и разоружении в соответствии 
с резолюцией 1325 (2000) Совета Безопасности. 
В заключение позвольте мне пожелать всем нам 
продуктивной и конструктивной сессии.

Председатель (говорит по-испански): 
Учитывая, что мы должны завершить сегодняшнее 
заседание в 18 ч 00 мин, я предоставляю слово 
тем делегациям, которые желают воспользоваться 
правом на ответ.

В соответствии с решением, принятым на 
организационном заседании, первое выступление 
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ограничивается пятью минутами, а второе — тремя 
минутами.

Г-н Гэн Шуан (Китай) (говорит по-китайски): 
Только что представитель Соединенных Штатов в 
своем выступлении распространил в Организации 
Объединенных Наций политический вирус, напав 
на Китай в попытке очернить нашу страну. Это 
абсолютно неприемлемо.

Мы решительно заявляем Соединенным 
Штатам: перекладывание вины не поможет скрыть 
ошибки в их борьбе с пандемией коронавирусной 
инфекции и не введет в заблуждение международное 
сообщество.

Китай категорически отвергает 
необоснованные обвинения представителя США 
в адрес политики Китая в области контроля 
над вооружениями. Китай всегда выступал 
против гонки вооружений, будучи сторонником 
многосторонности, выполняя свои обязательства 
по соответствующим договорам и соглашениям в 
области контроля над вооружениями и поддерживая 
диалог и сотрудничество по вопросам безопасности.

Конструктивный вклад Китая в 
международную безопасность и разоружение 
пользуется широким признанием. Я всесторонне 
изложу позицию Китая в ходе общих прений, 
которые состоятся 12 октября.

В порядке же реализации права Китая на 
ответ, хочу сказать только одно. Соединенные 
Штаты представляют собой самую большую угрозу 
нашей стратегической безопасности и стабильности. 
Почему? Вот 10 основных фактов.

Во-первых, Соединенные Штаты одержимы 
идеей наращивания военного потенциала. 
Соединенные Штаты неизменно занимает первое 
место по уровню военных расходов. Их военные 
расходы в 2019 году составили более 700 млрд 
долл. США, что составляет почти 40 процентов от 
общего объема мировых расходов и больше, чем у 
следующих за ними 10 стран вместе взятых.

Во-вторых, Соединенные Штаты 
возвращаются к менталитету времен холодной 
войны. В своем докладе о стратегии национальной 
безопасности и в «Обзоре ядерной политики» 
Соединенные Штаты откровенно называют 
Китай и Россию стратегическими конкурентами, 

преувеличивая внешние угрозы и нагнетая 
конфронтацию между крупными державами.

В-третьих, Соединенные Штаты 
придерживаются одностороннего подхода. Они 
вышли из Договора о ликвидации ракет средней 
дальности и меньшей дальности и Совместного 
всеобъемлющего плана действий, отозвали свою 
подпись под Договором о торговле оружием и 
заняли негативную позицию в вопросе продления 
Договора СНВ-3, продемонстрировав свой полный 
утилитаризм в отношении двусторонних и 
многосторонних договоров в области контроля над 
вооружениями и режимов контроля.

В-четвертых, Соединенные Штаты пытаются 
уклониться от выполнения своих обязанностей. 
Они модернизируют свои ядерные арсеналы и 
понижают порог применения ядерного оружия. 
Игнорируют свою особую ответственность за 
ядерное разоружение под предлогом так называемых 
трехсторонних переговоров, а недавно даже вынесли 
на обсуждение вопрос о возобновлении ядерных 
испытаний.

В-пятых, Соединенные Штаты совершают 
политические маневры. Они придерживаются 
двойных стандартов по отношению к нарушениям 
в сфере нераспространения ядерного оружия и 
вводят в одностороннем порядке санкции, а также 
эксплуатируют тематику «горячих точек», например 
иранскую ядерную проблему и ядерную проблему 
Корейского полуострова, в угоду собственным 
геополитическим интересам.

В-шестых, Соединенные Штаты нарушают 
стратегический баланс сил. Они развернули 
системы противоракетной обороны в Азиатско-
Тихоокеанском регионе, а также в Центральной и 
Восточной Европе. Они также планируют развернуть 
ракеты средней дальности наземного базирования 
в Азиатско-Тихоокеанском регионе и Европе с 
целью усиления своего военного присутствия в 
стремлении к тотальному доминированию.

В-седьмых, Соединенные Штаты блокируют 
контроль над биологическим оружием. Это 
единственная страна, которая блокирует 
возобновление переговоров по протоколу, 
включающему режим контроля для укрепления 
Конвенции о биологическом и токсинном оружии, и 
тем самым препятствует международным усилиям 
по контролю биологической деятельности. В 
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данный момент это является камнем преткновения 
для многостороннего контроля над биологическим 
оружием.

В-восьмых, Соединенные Штаты затягивают 
уничтожение запасов химического оружия. 
Будучи единственным государством-участником 
Конвенции по химическому оружию, все еще 
обладающим химическим оружием, они несколько 
раз переносили крайний срок уничтожения своих 
запасов химического оружия.

В-девятых, Соединенные Штаты возобновляют 
свою так называемую программу «Звездных войн». 
Они создали космические силы, восстановили 
космическое командование и ускоренными 
темпами испытывают оружие и проводят военные 
учения в космическом пространстве. Эти действия 
угрожают безопасности космического пространства 
и серьезно противоречат принципу его мирного 
использования.

В-десятых, Соединенные Штаты 
создают хакерскую империю. Они занимаются 
массированными кибератаками и осуществляет 
слежку с помощью таких разведывательных 
программ, как «ПРИЗМА». Она также наращивают 
свой потенциал проведения военных операций 
в киберпространстве в попытке занять 
господствующее положение в этой сфере.

Эти 10 фактов позволяют составить лишь 
общее представление о деструктивном поведении 
Соединенных Штатов в области международной 
безопасности и разоружения. Если бы время 
позволяло, я, разумеется, бы мог привести больше 
примеров.

Многосторонний контроль над вооружениями 
и разоружение влияют на международный 
мир и безопасность и благосостояние всех 
стран. Односторонний подход, концепция 
исключительности и запугивание ни к чему нас не 
приведут. Будучи самой сильной военной державой с 
самым современным оружием в мире, Соединенные 
Штаты несут особую и главную ответственность 
в области контроля над вооружениями и 
разоружения. Политика «Америка прежде всего» 
должна быть тесно увязана с «соблюдением правил 
прежде всего», с «разоружением прежде всего» и с 
«ликвидацией оружия прежде всего».

Мы надеемся, что в ходе своей работы в 
Первом комитете Соединенные Штаты будут 

демонстрировать отзывчивость, искренность и 
открытость в своих взаимоотношениях со всеми 
сторонами, чтобы обеспечить успешную работу 
сессии, продвигать разоруженческий процесс и 
поддерживать международный мир и безопасность.

Г-н Сон Ким (Корейская Народно-
Демократическая Республика) (говорит по-
английски): Наша делегация вынуждена взять слово, 
чтобы воспользоваться своим правом на ответ в 
связи с заявлениями, сделанными представителями 
европейских стран, Южной Кореи и других 
стран. Наша делегация категорически отвергает 
эти заявления, которые являются политически 
мотивированными и предвзятыми.

Как мы четко заявили, наш национальный 
потенциал самообороны служит силой сдерживания, 
призванной надежно гарантировать безопасность 
и будущее нашего государства и нашего народа 
в ответ на постоянно растущие ядерные угрозы 
и шантаж извне. Благодаря нашим надежным и 
эффективным силам самообороны и сдерживания 
на Корейском полуострове больше не будет войны, 
а безопасность и будущее нашего государства будут 
постоянно защищены.

Наши силы самообороны и сдерживания не 
представляют ни для никого никакой угрозы до тех 
пор, пока против нас не совершаются вооруженные 
провокации, посягающие на наш суверенитет и пока 
уважаются наши права, а антидемократические силы 
Республики Корея воздерживаются от запугивания 
и шантажа в своей враждебной политике против 
Корейской Народно-Демократической Республики.

Корейская Народно-Демократическая 
Республика — миролюбивая страна, и исторически 
сложилось так, что она ни разу не бросила ни одной 
песчинки на чужую землю. Более того, наши силы 
самообороны и сдерживания никогда не смогут 
угрожать европейским странам, расположенным на 
очень большом удалении от наших географических 
границ.

Вместо того чтобы громко ратовать за мир, 
свободный от ядерных угроз, или за полный, 
поддающийся проверке и необратимый демонтаж 
ядерной программы Северной Кореи, этим 
странам следовало бы применить непредвзятый 
и беспристрастный подход, правильно понимая 
природу ядерной проблемы на Корейском 
полуострове.
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Наша позиция однозначна: Корейская 
Народно-Демократическая Республика ни на 
минуту не откажется от неуклонного наращивания 
своего национального оборонного потенциала в 
ответ на растущее давление и военные угрозы. 
Южная Корея должна немедленно прекратить все 
совместные военные учения и импорт новейших 
вооружений, которые усугубляют ситуацию, и 
вместо этого должна подходить ко всем вопросам 
с позиции национальной обороны. Осуществление 
дипломатии с целью навязать свою позицию при 
одновременном раздувании вопроса о Корейском 
полуострове ведет в никуда.

Г-н Сибуя (Япония) (говорит по-английски): 
Я хотел бы воспользоваться нашим правом 
на ответ в связи с заявлением, сделанным 
Постоянным представителем Корейской Народно-
Демократической Республики.

Претензии, высказываемые в адрес Японии, 
безосновательны. В соответствии со своей 
Конституцией Япония придерживается основного 
принципа проведения политики, ориентированной 
исключительно на оборону. Япония никогда не 
изменит курс, который она взяла как миролюбивая 
нация.

Япония и Корейская Народно-
Демократическая Республика должны вместе 
работать над установлением мира в Северо-
Восточной Азии, преодолевая взаимное недоверие и 
углубляя сотрудничество друг с другом.

Г-н Найт (Соединенные Штаты Америки) 
(говорит по-английски): Я буду краток.

Что касается коронавирусной инфекции, я 
хотел бы сказать, что у Пекина был шанс стать 
лидером в борьбе с этим вирусом, но он не сумел 
этого сделать. Весь мир теперь разбирается с 
последствиями этой неудачи.

Соединенные Штаты выполняют свои 
обязательства. Мы проявляем транспарентность; 
чего не скажешь о Китае. Мы выполняем свои 
обязательства по ядерному разоружению; а Китай 
— нет. Мы действуем в духе доброй воли; Китай — 
нет. Не мы являемся источником угрозы, а Китай. 
Спросите у их соседей.

Г-н Сон Ким (Корейская Народно-
Демократическая Республика) (говорит по-
английски): Наша делегация берет слово, чтобы 

во второй раз воспользоваться своим правом на 
ответ в связи с заявлением, которое было сделано 
представителем Японии.

Япония не должна забывать о том, что на ней 
лежит историческая ответственность, требующая 
принести искренние извинения и предоставить 
компенсацию за совершенные ею в прошлом 
преступления против человечности класса А. Она 
должна безотлагательно приступить к ликвидации 
наследия прошлого в кратчайшие сроки. Она также 
должна незамедлительно отказаться от своего плана 
агрессивного наращивания вооружений и попыток 
зарубежной экспансии, которые подрывают мир и 
безопасность в регионе.

Г-н Гэн Шуан (Китай) (говорит по-китайски): 
В связи с заявлением представителя Соединенных 
Штатов я хочу подчеркнуть, что после вспышки 
коронавирусной инфекции правительство Китая 
приняло чрезвычайно строгие меры по борьбе с 
пандемией, внеся тем самым значительный вклад 
в благополучие в мире. Наши достижения широко 
признаны международным сообществом.

Что касается результатов деятельности 
Соединенных Штатов по борьбе с пандемией, то 
все присутствующие здесь сегодня представители 
государств живут в США, в Нью-Йорке, и я 
уверен, что они уже дали свои собственные оценки 
ситуации. Не думаю, что мне нужно подробно 
останавливаться на этом вопросе.

В своем первом выступлении, 
воспользовавшись правом на ответ, я перечислил 
10 основных фактов о Соединенных Штатах, 
указывающих на исходящую от них угрозу 
международному миру и безопасности. Я надеюсь, 
что Соединенные Штаты предоставят письменный 
ответ на эти факты — чтобы все узнали правду. 
Повторение лжи 1000 раз не делает ее фактом. Я 
надеюсь, что Соединенные Штаты будут помнить 
об этом.

Г-н Сибуя (Япония) (говорит по-английски): В 
ответ на второе заявление, сделанное представителем 
Корейской Народно-Демократической Республики 
в порядке осуществления права на ответ, я не 
стану повторять свои предыдущие замечания или 
рассматривать каждый поднятый вопрос.

Я еще раз заявляю о том, что претензии, 
высказываемые в адрес Японии, безосновательны. 
Я хотел бы напомнить государствам-членам 
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об искренних и смиренных усилиях Японии 
по внесению вклада в международный мир, 
стабильность и процветание на протяжении многих 
десятилетий. Я хотел бы еще раз призвать Корейскую 
Народно-Демократическую Республику разделить 
этот подход, основанный на сотрудничестве, и 
сообща работать в стремлении обеспечить светлое 
будущее.

Председатель (говорит по-испански): Мы 
исчерпали время, отведенное для этого заседания.

Прежде чем объявить заседание закрытым, 
позвольте мне еще раз напомнить делегациям 
о том, что «скользящий» список ораторов для 

выступлений в ходе общих прений будет закрыт в 
понедельник, 12 октября, в 18.00. Всем делегациям, 
которые намереваются выступить, необходимо 
приложить все усилия, чтобы записаться в этот 
список до установленного крайнего срока.

Следующее заседание Первого комитета 
состоится в понедельник 12 октября ровно в 10 часов 
утра в этом зале для продолжения общих прений, 
и я призываю все делегации быть пунктуальными, 
чтобы мы могли своевременно продолжить нашу 
работу.

Заседание закрывается в 17 ч 50 мин.
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